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;l ': . . 'ATA DA 43a SESSAO DA CON'GRE(;AQAO DA FACULDADE DE DIREITO DE

2 .RIBEIRAo PRETO DA UNIVERSID.ADE DE sAo PAULO. Aos.oito'.dias do m6s de

.31' :fagosto. de dais mil ;ecatorz6; is c:itorze horas, em terceira e iltim& convocat6ria, na Salk da

4l$% CongregagaQ .da, Faculdade de Direito.='de ' Ribeirio Preto'.da,Univetsidade de Sio Pablo,

5, ; :jlte6ne-se .a Conga.egagao da FaculdadQ de Direito :de. Ribeir5o Pi'et6 =:=:.;FDRP,., gob a

.- : . . ,. , ior,IDiretorda.Unidade,coh6 .{1. Presid6ncib do Profesiot; Associadti Umberto belli. Juh '

7,n':\,presenga do Professor Titular Ignacio .Mlaria Poveda Velasco; dos Professores Associados

8b., .dana .Carla Bliacherien6{ Nuno Manuel Morgadinho Santos Coelho, Rubens Begak; dos

9 z ' . Profeqsores: DoutorQs Camilo Zufelato (Chefe. do Depdrtamento .de Direito Pri$ado :e : db.

1 0' :. :Ptocesso Civil), .Cain:: Gracco . Pinheir6: ;Dial (Chefe do Departamento .de. Direito .Pliblico),

I I.t:il:l: Flavin Trehtini(Vice-Presidente da Comiss5o. de P6s-Graduagao),.* Daniel Pacheco Pontes

1.2 l:li(Presidents ' da Comiss5o de Cultufa e Extens5o::Universitfriq),. Guilherme. Adolfo .dos

13:3- Shnt69' Mendes;- dos Representantes Discentes ICaio. Henrique: CaiOalho de Siqueira Li.ma

14 ..:l (Suplente). .e. Brent Arruda :Macchettil :ben;: .coma Re$resehtante dos Serviclores:T6cnicos

15 :i:~ AdministrativQ$, SF; Edvaldo da Silva: Campos.. Presente, tamb6M, a Sra. ..Maria. Jose de

1 6 . :'~lCarvalho Oliveira; Assistente Academica, :para :secretariat'al reuni5o e:. comol cbnvidada;i

17 . Srta Gisele Cristina 'dos SaDtof,..Assistente Financdira. Justificaram, antecipadamente; suas

1 818'-. aus6ncias,.., og Profess(item, ;Titulares ? Giselda Maria Fel'nandes . Novaes Hironaki; Luis

19), ;! ;Eduardo Schoberi, . Nelson Mannrich e '.Antonio .Scarance , F6rnapdeg; oq Professores

.. - . . .. ; iDisciplinas20'.,l} . Associados Alessandro Hirata (Chefe.do i)epartamento de Filogofii doDireito

. 2ilJ::. Basi(i4s), :lb4arcio Hdnrique Pereira...€6nziladqUa, Luciano de. Camarg6 I'enteado; : el os

22 . : Professores Doutores J6.nathan . Hern&ndeg: :'Marcantonio (Presidents da.. :Comissgo':.de

23 .:;.. Graduagao)I ' Gustavo :Assed. Ferreira (Presidents :da CoMissaQ de P6s-Graduagao), Cintii

241*: Rosa PerdiBa de i.iha (Presidente da Comissio de Pdsquisa),. Thiagt). Marrafa 'de ' Matos,

25-;i. / Emandelle Urbano MafHioletti (Supleiite) e Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez. Havendo

' ; ... )s,eregigtra.seusvotosparaqueo26 'C..:.n6niero legal, .o,Sr. Presiddnte declara abertos: bs trabalh '

;27 . :..' Prof. - Associado Luciaiip:; Camargo Penteado: aindd hospitalizado, tenha umi . for(;ve

2q ''/ refluperagao: Em geguida, inicia a Parte I .-:EXPEDIENTE. i. Discussio evotagao da

.29b ,Ata da..42a Sessio, da Congregagadi realizada em iB.o6.zoi4. JQ Sr..- Diretor
30 ! ' registla, .em :relagao a Ata,:..seus?agradecim8ntos a Assjstentd Acad6mii;a Maria Joie de

31 .. Carvalho Oliveira .e io servidor LQandi'q::Vitorio :Trigueiro pele trabalho qad tiveram, pois'

32. 12lhao ' foi facil transcrever, :sobretudo, 'ds. faIRs. dcp Magninlco Reitor. O Prof. Dr. Caio

. 33' .: GraQco Pinheiro .Dias esclarece que' ngo .6 Qma. cofregao, 'pas s6'o preenchi.hphtotie
./
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alguns 'valores, pois ni .sqa cony6rsa coli Q M} Rector, algumas de.suas intel'eng6eb- foram:

feitas . fora: ..do . microfon8: Esclarece que . p6 fostaria registrar. ~ps valores que . havia

.penciofiado que deixam de sef passados para .a Universidade pele.interpretagao feita pelo

Governs do: Estado, : rQferente ao :repasse: .da . ICMS: (Imposto sobre o Cirgulagao : .de
.Mercadorias.e Prestag5o.de Seivigos). Esclarec6 que, coma:se trata apenas. da Confer6ncia

de alguns valores, podera apresentf:los depoii, para quip Ata reflita fielmente,. Q .qld foi

dito.- O Si.. Diretor. consulta g Coldgiado se haveria algum probletna e .este defers o

;pedido. . Nio havendo maid .manifestag6es nem alterag6es, ' a ..Ata .6 aprovada ', =:por '

unanimidade: z. Comunicag6es do Senhor Diretor:,.+) comynica que esta sedana, ia

Faculdade, alguns de seus colegas paralisaram suas atividades durante o horariQ de suas

. respectivas aulas, .para discutire;n a situagao 'em .que se encontra. ia: Unifersidade de S5o

Paulo. Lembra qde. foram. discuss6es' que: comegarap..na.segunda=feira e tQrminaram lna

'sextaLfeiral d um gripe tie professores participod, enquanto, outtos docentes deram suas

aulas.. Diz que..gostarid ' de: registrar . heste Colegiad6 R;. ocorr6ncia destab discus96es que

aconteceram nesta semanh nd Faculdad6 de Direito..de Ribeir5b Proto da Universidade de

Sag Paulo. b) regisPa que,a6 1ongo desta semana,-uni grUpode Diretdres. das:'Unidades de

para analisar a. situaga6, .e .na quarts-keira foiRibeirid Pretd,:: manteOe {frias r6Qni6es '

procurado . peso .SINTU$P: Rdgistra, :ainda, .:'que. ni terra e qual'ta-keira . os port6es da

Universidade estivei'am fechadosl e .na quarta-keira a tafde Q grupo .de Dire{8ies. s6 reuniu

coh os repregentantei do SINTUSP 8:com representantes:do coidando da -gr6v6:;no campus

de Ribeir5o .Proto. Reveja que.foi. urnti:conversa franca; muito proveitosa e aberta. Esclafede

que foi fechado :uh compromisso segundo :o .qual o..SINTUSP, .prbocupado:com..p corte do
ponte, se prontificaria a gdspend6r. ag atividadeJ.de. bloqueio dos port6es da enttadf da USP

el::em contrapartida o grupo do:. Diretores li'assumiria:.1. 6 compo'qmiss8 ;de.. jfaferl;'.uma

intermediagao com 6 M.:. :Reiter Mdrca Antoni6 Zago propond6 a reabdf'tura .do diglogo

bntrQ ':; as. panes. , Revela.:'.quQ .o. grbpo*. tem sd: reunido desde:lterga-keira,. discutindo

am.plamente esse assunto, e-d SINTUSP, nesses,doin dias, quinta-keira b. hole, cumpriu..a sua

parte, .e os port6QS estiveram: desbloqueados, e hoje coube ao grupo de Difetores cumprirem

ti .sua panel Revela, ainda; quetiveram ufna reihiao.cedo edepois pudefam conversar (bm

:o M. Reitor. Explica que, ha ocqsiao, expuseram a ele, exatamente', a situai$o .do campus de

Ribeir56 Proto; a prdocupag5d dos funcionfrios.com relag5o ao corte deponto, e. que talvez

fosse necessfrio uina retomadh do.'dialogs. Expuseram isso ao M. }Reitor, jf que houve por

parte do sindicat(i. a intengao de. coiversar com des. Nessa conversa- coh o M. .Rditot, ele

J
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disse que. via com bois olhos a iniciatiVa do grupo'de Diretords de Ribeir5o PretO; nesse

diflogo .cain . oi I'epresentantes dos funcionfrios,,'d estaria disposto.. a se t'eunir com o

SINTUSP. Di2 que Q M. Reitor deixou :a crit6rio do pr6prid S]NTUSP definir: se sei'id o do

Ca17zpus de Ribeirio Preto ou o conjunto do SINTUSP. Diz que tiveraH uma:reuniio coH o

SINTUSP ap6s a conversa:com,o M:Reiter,:ressaltando que cumpriram o acordo, levando a

ele a. preocupaQao do SINTUSP.I Exbuseram a .necessidade: da abertura de uM dialogs, e. o

SINTUSP ficod de se reunir para tomas a decis5o: I)iz que foram fornecidos os telefone$ das

$essoaS com .as .quais.o ISINTUSP"devet'ia conversaF para agendas dssa reuni56 com g M.

Reitor.. N(i final,. o representanle do SINTUSP.shes :disse que esse dialbgo entre os Diretores

d(; campus de RibeiraQ Preto e io SINTU$P significou algo:bastante relevante e asSumiram o

Combos)missy ,de ;l'epassar o ' resultado dessi I'eUHiio ,qos seus f6presentadosl'.Registry que

houvf Q cuhprimento do acordopor ambas,a$ patted tanto do SINTUSP, quanto do grupo

d6. Diretores de Ribeirio Preto. Considera que. o quelera piossivel 4Q grupofazer foi feith'e

esperam qu'e asituagao se encahinhe da mellor forma possivel; b) registra. que aIFeira de

Profiss6es da Capital este.sentio.rbalizada. no Parque Ciented, e terminarf amanha, e que a

Faculdade de Direito de Ribeirio Preto este,.representada. Diz que nesta semana teve uma

reuni5o coiPI -6g. servidores t6cnicds.e .hdmihistrativos Renata Cristina falgado, Rafael

~Aramizu Gomes.e Frederico Batista M.agalhaes de Paula,. que est5o .na fein: ness6s. dias, e

que.'o .Prof. Dr. Daniel Pacheco Pohtes l:amb6m esteve iia Feir4. Esclarece que. Passoti

algumas instlrug6es sobre o..(lue serra impo:rtante ressaltar da faculdade, das vaitagens .e

dos: diferenCiais. que tem esta.Ficuldad6 QI al mudangas que t6m Qcorrido. Os funQionarios

ficaram -muit6 agradecid69: com- essas.'instruQ6es. qud ; foram Fepassadag. Considera que,

ainda que se trate .de ' Uma keira Para estuddntes do-en$ino. m6dio, 6'importante ressaltgr que

exists na ..Fa&uldadej',o ~Mestrad6,'l; uma Comissio de Relag6es Internaciobais que. este

preocupada em: incremental, Q iHtercgmbi6 .de &lunos. Diz, kinda, que ge dave ' ressaltar a

infraestfytura .da Faculdade; c) torah adquiridos e ja ,instaladog os ptoUetores lpara que'is

lougas interativas pudessem ser efetivamente~~instaladas. Conclaaa og professores a utili2ar

gssag lousasl Ebclarece que a" Seg5t) T6chici: de 'lnformftich sg prontificou a fazer .UHn

treinamento para aqueles que tiverem alguma.dificildadei. pois considera uma ferramenta

imp(irtante. .IDiz que gostaria de incentivar os professores :a: utilizaf; d) foi. atendido bm

pedido ,antigo dos alunos, para removeii os armfrios das sa14s .Sle .:aura, estes foram

reinstalados : nos dorredores .6 a 'tespohsabilidade .pdas chaves passdu ;a..ser do Centro

Achd6mico Antonio Junqueifa de Azeted(5(c.BAJA); e) nd Ambito da Feira de Profiss6es de

pagina3 1 39 ;B..#: -,>: :: },/$, ;1'.,' : ' '.::f :'$'; : .-. .'... *.- Av.Bandeirantes)3906 (hmpusdaUSP
i4o40-go6 Ribeirgo Preto-SP

T F 55 (16) 36oz-4954
www.direitQrp.usp.for

/

\
/

\

l

;,}'l .: ::

n
M

R

H

g

H

\,

\

\

.{ .f

}/I :..' 'tli:
l-i +. . !.,

'1
-;..$.4

.\

#f ,,{

H

1*;: ...: '",: '/



m

UNIVERSIDADEDESAOPAULO
FACULDADEDEDIREITO
DERIBEIRAOPRET0

J

{

n

WH

b B

\g

100

101

102

103

104

105

106

108

109

110

1 11

112

1 13.

114

1'15

116

117

118

119

120

121

122

123

124

125

126

127

128

129

130

131

132

Capital, foi. distribuido pm folheto :com as' midangas em relagao is disciplinas optativas

eletivas. Diz que nesse folhetd ja se v6:pp qua4ro c6h ds disciplinag optativas queforam

aprovadas maid recentemente, e oiitrasl ainda nao.constam nesse ,folheto, pris ainda n5o

passaram por todo o processo na Administragao Central. Esclarece que, de qualquer forma,

fxiste tamb6m a ihdica($o de: novas disciplinas, e haverf um. oferecimento dada vez maier

de disciplinag.. Diz que a noticias que tdm. sobre a realizagao tia keira s5o muito boas.i f) sera

rea[izada a V]] Semanq: Juridica da Faca].dade de Difeito.de Ribeirio PretQ, no periods de

i8 .a 22.08,. cuja 'programagao ' ja .este no site. I Registra seus.lelogios: ao trabalho de

grganizag5o da Prof '. Drd Cintia Rosa Pereira de Lima q do .Prof: Dr. Thiago Marrara de

Matos, que t5o bem dividiram a: iemani .em dt)is eixos tematicos,: o Eixd tdmftico 1, rel&tivo

a. Internet d Regulagao: Direito, Mercado,e Arquitetura. da . Rede, e b Eix(i tQmatico ll,

Passado, :Presented:b . Futuro do Direita. ;Administrativo.. Registra o cumprimento aog 'dois

Colegas que SQ empenharam e trabalharam quito beM na .ofgahizagao desse~evento .qua diz

ter certeza.. que. lserf beni sucedido; g) a FDRP.recebeu do $t;: Secretfrio Gerd: a proposta

com as Ditetrizes Orgamentariag da USP para 20i5. Essa broposta foi encaminhada para

todos 6s docentes: e para 6 CIAAJA,'. para Qp6rtuna discu$sio gobre .o conteQdo da mesma,

sendo que o.puzo para manifestagao a Secretaria .Gerd 6 dia £8.o8. Considera ser um.puzo.

bastante apertadQ. e esclarece que pof :isso ~passou imediatainentQ dos professores. Revela

que pediu.. a Assistente Financeir€1. Gisele Ci'istina .d(is' Santos qud Ihe1l falasse brevemedte

sabre alguiis aspectos principais, pois a questao 6 muito t6cnica. 'Aproveita,' tamb6ri, para

agradecer. osl Coiiientfrios que :chegaram.:sobre Jsso.. :A Assistente Financeira.:Gisele

Cristina dos / Santos esclarece : qu6 : .receberam:,.:o docum6ntb. .com :' as .: Diretrizes

Orgament6rias d dma dag principais :mudangas 6 que a. Reitoria este,criando lum Grupo de

Trabalho para essa discussio d;.'que . :haverA qm-: primeir611 est6gi6 dessas discuss6es e

sugest6es. Em-6utubl'o isso retorna para a Unidade, bard .uln preenchimento mats efetivo do

orgamento, para que em -novembroivg para f) Conselh6 Universitfrio :ili6s apro+agao pel?

COP (C(3missgo dd Orgamelito. 'e.: Pattim6nio). Escl.arece que este seria o .hiomento de

participagao dos Colegiados para discUtirem-. algumas sugest6es eih relagao. a6 0rgamento..

Eh lima primeira analise,. o'.documents quereceberam da Reitoria 6 uh.posco. parecitlo

com os (iu6 vieram nos .amos antefiores, spas h6 alguns pro(lediment6s que passam a sef um

posco 'diferehte,:..: principalment6..:no I item;.xl'a": do. I documentoij:: no item . dd .Diretrizes

Orgamentarias,..onde 6 colocado que a dotagao bfsica, que 6.:o recurso .ollgamentfrio bfsico

que: a: Unidade rbceb6 e. a:teceita pr6pria fargo part?:de um 6nico orgamento, coiga que hoje
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este de form:a separada. Esclirdce que'a receita seraseparada elh dois grbpob, as villculadas

e as n5o vinculAdas. .Dif que isto 6 um:i.6oisa nova e teri que ver como ficarf elsa execuga6

futura~para a. Unidade, no .ano. de 20i5:. Acredita que; provavelmente, liss6 .devatrazer uma

flexibilidade talvez um pouco maior para a execuQao orQamentaria na Unidade.'Diz quel este

foi um dos principais pontos diferentei.em rdlagao ao ano anterior, b os outro$ itens, caiRO

recu:rios .de custeio e iDvostimento .provaVelmente se hanterio oi mesmos que.receberiim

este an6. Considerajnteressante,a propostada Reitoria 'em. 6riai ' esse Grupo de Trabalho, e

em oUtubro :.reencaminhar :para as unidadei :para nova discussao, para qUe s6 depois isso

realmente deja consolidado pa reuniio da COP, para efetivagad. da proposta orgamentaria

para 20i5. CoDsidera imp6rtante adiscussgo das sugest6es enviadas'l)dos colegiados. O Sr.

Diretor agradece, e diz que eml vista.da-exiguidade d6 prazQ para :encamihhar eventuais

sugest6es que a Faculdade de pii'eito de Ribeir5o tenha, imagina que,o assbnto possa ser

digcutido. em uMa :tcuni5b extraordirig.i'ia da.CongtegagaQ, a ser ageadada, proyavelmehte

pai'a o. .dia 20.08, para .discutii ' 'Jo: assuntd. .Considers! ':due, . se houvef,:: lima .reuniio

extFaordinfria da Cohgregagat) -.no dia. ;d.o8, terao. tempo para confecgao tie um doddmento

at6 o tba 2&.o8. 'Conclama os profess(ares, : mesmo sabendo da .dificuldade de todog,.has

cohsidera que..a Faculdade. deve dar sua c6ntribuigao com relaQao .a esseass.into.;.A .Profs

Associada Ana Carla Bliacheriene diz que,.n56 obstante.a..reuhi56 do dia 20.08, :em

que .Qfetivainente ira(i. discutir esse tgma, parabeniza a COP que trabalhQP.muito duro. p.ara

fazer esse documents e que tem .desenhad$: uni.panorama diferente para o of'gamento da

IJhiversidade .nd tripe da .transpar6ncia, da responsabilidade e dd participag5o. Considefa

um. primeiro passo significativo para a participagao de fato, bois at6 ent56 0g orgamentos da

Uniyersidade vinham ;sendo feitos dentro. de gabinetes e'con; a: oitiva nio t5o aberta como

este gehdo feita qgora.' Considers, kinda,:: que ' essti ,'mudanga significativa de , ,incluir':as

rqceitas que s5o pr6prias.com as receitas que nio sao,pr6prias ja 6-um sinai .Fiositivo, 6 um.

sjnal de 8umento de: transpar6ncitie controle parte evitar que lhaja orgimentos paralelos,

n5o s6 na'Universidade coma jum todo,;como .nas Unidadesl havendo maior transpar6ncia +

possibilidad6 de decis5o boletiva de oncle alocar esses .vdlores.' :Reitera a parabenizagao :a

COP por esse. inicio ..de trabalho qUe des fizerain e serf eariquecidq pdas: sugest66g. das

Unidades,.:.bois 6 um trabalho que '4ponta .i)ara um orgamento efetivamente participativo e

com um Controle muito claro da sociedade gsdolher.o que gastar e como gastar. Diz ser bma

rdfer6ncia. nlefit6ria a6 trabalho . da COP. O Prof.: Titular Ignacio. ,Maria Poveda
Vdlasco cbmplementa que, a16m dos aspectos que a Assistentd Financeira Gjs61e Cristina
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dos .Santos ja mencionou,.,qu6 .di2em respeito a uma visio mais focada na Unidade,: .mag

tamb6m em .uha visio dais: Macro da.Universidade,. destaca, entreloutras novidadeg q&e

s5o jinlportantes para a Uhiversidade, haja a vista a experi6ncia recente, a:unificaQao dentro

do fmbito daUniversidade, do quQ s5o teceitas pr6prias e daquilo que 6onstituio funds de

r6serva .da Universidadel: de maheirti que miso .tudo:pao sega geridol como do;i:s oj'Qamentos,

'A ' n / FX.um que; abompanhd. as diretrizes.que,b CoDselhb; Universitfrio determin:il e b.(iutro que 6

gerido. de icprdo colin a,voiftade d6 h4. Reitor, has' que tudo isso sc coloca dentro d6;uma

mica questao, que i$ a receitd da UniversidadQ, el passa a:obedecerde.cato. b comand(i do

orgamento aprovado peso Conselh6 UniversitfriQ?: a€6.. :nd tocantd.'l.:a possibilidade : de

lutilizagao ' de. receitaq da :reserva .da : Univefsidad6 para cobra.r '8ventuai$ ilombos que .o

pr6prio orgam6nto preveja por c6nta da 'contas a pagar ou. outros itens desse tear; h).homo

ja amplaMente divulgadd, encaminhou no dia lo.o71 :ao Srl..;Presidents da Comissio de

Graduagao,: um oflcio :Qm que propoe Q :inicio das discuss6es sabre i r.evisio do Proj6td

Politico Pedag6gico da Faculdade de. Direito de Ribeir5o Pret6; il) CQH ]huita: satisfagao, no

dial 28.o7 a. Faculdadd.,.recebeu: :a . visita . da Profs Dr.a. Carmen Rosa Alcantar4 Mi6, da

Faculdade. de Direito e Ci6ncias: Politicas da Universidad Nacjohal de TuMbeg no .Peru, para

acompanhar a dun? Francis Roxana Herrera .'Garcia, que 6; 4 pritneira intercambista da.

Fa&uldade:Api'ofessora keio fohhcCer a Faculdade ficou muito bem impressi6nada, gostou

muito ' dag . instalag6es,.,.dtl. cidade . de IRibbir5o: I Pret(i:, e 'veio ': tamb6m . c6M ,o intuito de

. IS,,:e a ,FDRP. Registra coli.ampliagao dos lagos entre.& Universidade Nacional de.Tum.b

muita satisfaQ5o a$ boas vindas a. aluna.. Diz ter certeza quetodos os professor'es ir5C) ttitg,la

:muito bdmfe deseja:que deja iprimeira de. Bmla s6rie. de dutrQs.:intercambistas que qspera

poder :!ebeber. Efn ' segiiida, ..6 St. .'Diretor inicia: o item :3. Palavra. aos Senhores

Presidentes dag.: Comiss6es de Graduagab,) de IP6s:GI'aduaifaQ, de Cultura el
Extensio'l.Jniversit6ria e de Pesquisa. O Sr. Diretorapro'&eita a pi'esenga da pr6fa

DF? Flavia Trentinie registry deus elogios aos esforgos que tem feito para a realizagad de uM

CongrQsso.Internacional de Direito. Agrario:ha .Faduldade. Dizter acoippanhadocom muito

entusiasmo a realizagao desse .Congregso que reputa ,comp uiq.doS.maid impo&antes para. a

Faculdade e. pele que viu do prograina. vil'56 vfriog $rofess6res dQi.fora: .Considers .qud. o

etento merecg ;!odd d apoi(j da Faculdade. e conclama os colegas a darem esse ,apoio.

Parabeniza,a Profa Dra Flavia I'rentini.IQ Prof. Dr. I)adel Pached:o Ponteg justinica

que iraq estevc presente nas 61tiuas dual reunites, por i'az6eg ligadai-a Universidadd, pois

particiba de bois grupos de trabalhol .a16m da C06rdenqgao;da Cgmara :de Curses na Pr6-
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-Reitoria de Culture e Extensjo :Univetsit4r.ia, c.coincidentemente hs 'tlltimas reunites torah

nQ mesMo dia que tinha reunites em Sio Paulo.I.Esclarece,: ainda,- que .estes grupos de

trabalho, seguind6 .lis' difetrizes dd: M. Reiter, .d a . Pr6-Reitori de . Cultura e Extens5o

Universitfria .c6nver?ou com des na Cfmara de .Cursos e,fizeram. algumas deliberag6es

j:entahdo descentralizar.os procedimentog Feferelites aos cursor. .Algumas.coisas jli foram

delegadas para as Comiss6es de Cultura e Extens5o Universitfria. Esclarece,{tamb6nl, que

pedidos maid samples, .homo canbdlamento d6 dursos por: malta de interessadQS, prorrogagao

de prazos'e esses tipos de..coiga 'nio ido mats para a R6itoria e servo analisados na pr6pria

.Unidade. Para a Cimara 'de Cursos. e Pr6-Reitoria de Cultura e. ExtengaQ Uhiversitfria s6

iris 6s pedidos ..mais complexos,~:qiQ : exigem algo thais ~ elaborado::l.:Considera .esse um

. gi'aide avango, pols se ganha celeridadQ sinplificandolo pro6edimento para todos,. e foiuma

.das copclus6es qu8'.chegou nesses grupos de trabalho d que ja: este em pratica. Re'Celaque ja

existe um pedido de dilagao de puzo de um cursor do Prof Dr. Camilo. Zufelato qu6 sera

analisado na Unidade. Informa que .na pr6xima'terra-keira receber5o 4'Visita dos aluios do

Engino M6dio! coma dcoptecem todos os anos no m6s de.agosto. Diz que ja .tom6u todas as

:provid6ncihp para recebe-+os, reier&ou o Anfiteatro, eoividou(i St.. Diretor para.recepciona=

los, e o dopvite foi gentilmente.aceito. Est6nde o convite aos demais docentes due .desejarem

se apresentar e.falar um bouco,sobre q':Faquldadg. Considera interessante para.queen .tiver

dssa oportunidade.. Informa .que ja foi Qnviad(i :g ,convite .para a. Al;sociagao~:At16tica 6 ao
Centro ' Acad6mico, , se quisQrem estar presentes.. Diz . que 6 SQmpre boiti. receber bem as

. pessoas na Faculdade. Esclar6ce que16 a terceira visita que=drganiza, sempre foi utn sude$so

e espera repetir o 6)tito esteano. Informa, ainda, que no final do m6s teri initio o curse da

tetbeirA iddde I,qlle 6 rb4lizado t(ido semestre.:.. ?a tnandoU Qmajl:::. para: todoi os colegas

donvidandQ=os parr. participar do curse e &fribs ja:aceitai'am) ain#a temp alguns dias vagos, e

se mais algu6m quiser partieipar serf .muito linter8ssante. Infornla, tamb6m,: que as. fHlas

devem Qomegar dia 20.08, e-:o Sr. .Diretor, gbntilhente,:.Ices ajudara no finaldo sem49tr6., '

Esclarecc, : sobre ig: Fbira de: Profiss6es, que c6mo estava em ferias hio foi ' ele ,qaem

orgahizou, mas o Prof: Associado..Alessandro Hirata que desenvolvdu todo o trabalho de

org:inizaQao no '. m6s :passado, ;e ' quando voltou de feridb ge ihform6u 8am . 6 servidor

, )re S) .qud estav& acontecendo: Considers que foiF.redericd Batista~Magalhaes de. Paula: $o '

tim pouco .conturbado por :conta odessa situagao de greve. Informa que a keira Syria ,no

CEPEUSP, Mis foram. comunicadog em jima da'h6ra, ,na terra-feira as i5h3o, qbe seria ho

Parque Cientec, no bairro .Aqua Funda, sends.esta lima estrat6gia da Reitoria para: evitar '
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problemas coin protests e bloqueids.. Difque-isto Ihes gdrou alguns problemas geograficos e

a saida de. Ribeir5o Preto teve que ser muito cedo, para dar tempo de &hegar ho Parque

Cientec, que 6 quito lange. EsclarecQ.' que a feira Qstf..acontecendo muit6 bem, nio estfo

c6m problema algumiIAgradece :o .Sr. DiretOr. pda participagao qud. teve Ra organizaQad; :na

sua ausencia: coiho foi ditz ha p(iuco IComunica que .a Pr6-Reitoria da Cultqra e 'Extens5o

Universitarip?' este ano, . pda primeira Vez, .; nesta .inesma ,keira .de Pr(5flss6es,:;a16m:- dos

6sttindes habituais,. teM tamb6m um estande de $ursos de extensao; em ..que l6.: feith. a

divulgagao.dg todos os cursos d6 extenSio oferecidos por toda .a.Universidade,. inclusive .os

curses da Faculddde de Direito de Ribeir5o. Preto.: Consideth isto muito bom. LeMbt'a .que

amanhal:.6 o. Qltimo dia da :feira e .it6 onde foi informhdo eitf sendo um sucess(i. Q:Sr.

Diretor. elogia a iniciativa dos (iursos de terceira. idade e diz !er uma grande satisfagao

para :ele poder colaborar.'..O Sr. Diretor inicia o-item 4::, Palavra abs Senhores

Membrog... O Prof. Associado:Rubens Begak comeiita uma:;que ficod surprego 6m
relaQao a Comigs5o: de P6s-Graduagao da Faculdade de Direito de.Ribeirao Preto. Pede Um

Qncaminhamento de uma. urgente i'efonna.no: kegiment6 da P6s-Graduagad,: .mesmol que

submetido ao.:regime do APCN. Diz nio . sd . lembrar .6xatameni8 .das discuss66s da. P6s-

Graduagao; 6, a Ficuldade seguiu a .rgc6mendag5o da CAPES de liMithP a 8 'sagas, Q que:nao

6 a praxe Uspiana dndogsada bela Pr6-Reitoria de P6$-Graduagao, e.que sal+6 m61hor.juiz(i,

este em todos os'prqgramasae P6s-Graduagao.da Universidade, que.consigna:d -nQmerolde

at6 de2.0rientandos .poi ' professor. Diz flue I.es6rvou uma vaga para (iferec6r na Faculdade

dd Direito ddRibeit'iQ Preto, com muita honra, Pris:6 professor do curio. de P6s-Grqduagao

e teve a surpresa em uma reuni5o pr6via'&m. .que tinha. que..se definir .ag vagas ..a serem

oferecidas, quando foi informado pda.secr6taria Vania CI'istina Vasconcelos Prudencio qub

precisava oferecef.dhai vagai. EsC+arec6 que explicQU a secretfria que poderia oferecel uma,

poif note ja .. estio . preenchidasJ em ' (5utro . programs, .dajFaculdade . de Direito .da

Universidade de S5o Paulo,1 8 . com prazer .reservou: bmg; para,.esta Faculdade. Esclarece,

ainda, que passad6b. alguns.tninutos o Prbsidente da Coiniss5o ,de P69-Gi'aduagao Prof. Dr.

Gustavo Assed Ferreira Ihe..dissd que aio poderia oferecerl..a .naga, pris nio conseguiriam.

colocar na planilha de divulgagao do Edital,:pols d6veria tei ' oito 'sagas, e .elQ ja ekcedeu o

nhmero. de.vagag. Diz queexplicou du6 essa nio 6 a praxe Uspiana. Entende que elsa 6 uma

rec6mendagao. da :CAPES,. .e: imediatament6 ligod: para Q P}6-Reiter .Adjunto de P6s-

Graduagao .Prof. Dr:l Edmilson ,Dias.de Freitas, que IhQ con6lrmou: que. spa 'madeira:-de ver

estava correta. . EntendQ: tamb6m, que agora depende dd .Comiss5(i de P6s-Gf aduagao e:fido

/

/

F

p6gina 8139

\

Av. Bandeirantes , :39oO (lzMI)us da USP
i404o-9o6-Ribeirao Preto-SP

T I F 55 (16) 36oz-4954
www.direitorp.usp.for

:.i;'' t\



g

UNIVERSIDADEDESAOPAULO.
FACULDADEDEDIREIT0;'
DERIBEIRAOPjiETO

n
H

n

265

266

267

268

269

270

.271

272

273

274

275

276

277

27,8

279'

280

281

282

284;.

285

286

287.

288

289

290

291

292

293.

:294

295

296

297

.do professor qOestiopar .esse afsunto. Esclarece . que deixoti o :.Prof. Dr. Gustavo Assed

Ferreira muito a Vontade,, para n5d Ihe causal nenhQm constfangimento, e respeitar6 a

decisis ({ue for: tomada pda Comiss5o de P6s:-Graduagab c6m seu cf)rpo t6cnico. Diz que a

decisao, para .n56 6ausar.tUmulto, .foi de que ele n5o poddria:.oferecer a.,naga. Consignasua

surpresa.e. seu protests, e. um bedido para a Ct)missgo de .P6s-Graduagao de uma urgente

revis5Q:l C6nsideri que ' n5o existe raz3o desta Faculdade seguir em uma senda diferente que

a dos' outros programas da~dnidades.da'USP: n(i gentido de; perhitir:dez vagas. Ent5o n5o 6

s6 uma questao de gaudia seu, pas n5o podecontfibuircomo gostariacom,a Faculdade,.e

isto acaba sondo algo de se lamentar. Pede provid6ncias a Comissio de P6s-Graduagao, no

sentido,de uma re+isio dd seu tegiineito para consigha{, como a maioria-dosprogramas de

P6s-Graduagao, a possibilidade de at6 dez'vagaS por orientador."t) Sr. .Diretor diz que a

Comissio de P69-Graduagao exhininarf essd questao.{ R$gistra Que (i ' seu reginiento Q .o

regulamento forum : subMetidosl..a Pr6,Reitoria; de P6s-Graduagao'~e.' aprovados dessa

maneira. Evidentelnente haviq tamb6mum +nteress6 muito grande da Faculdade.em quea

CAPES .aprovasse o programa e £6ndo essa uma exigencia, da CAPES, naquele Inomeiito

tinham .que se pdequar I a tail. bxig6ncias.' Considera 4de b programa: deverg passat pbr

alguns alustes, mas foi uma .bpgao. de cnmprir,..tanto ag recomendag6es da Pr6-Reitoria de

-P6s-QradUagao, qUanto as da CAPES. A Profs Dra Flavia Trentini esclarece que, homo

participou de todd 6 brocdss6 da.instituigao do .Pr6grama dd P6sl-Graduagao na Faculdade

de . Direito.: .d6 ; Ribeirao:; Pret(ij $dgUiram gri6ntagjo da pr6pria Pr6-IReitoria .:l de P6f=

Graduagao I para ': dursos noyob .p.ela:: .Manutengao , do ; h6.mero , de bitol orientand6s ,por

.Qrientador. , Reconhece qu6 existe .i iituaQao '. na USP ;de at6: dez:vagas, df)ntrariandQ. a

'recomendagaolda CAPES,- :mag principalment8 para ,cdrFgs qqe ja pstao n(i patamar de

exce16ncia, que jfatingiram notasseis 6 seth..-Lembra qu6 a note de,saida da Faculdade de

Direito d& RibQirao Preto 6.,3 (tr6s)., mas .o normal na. USP 6 fair coin nota 4 (quatro), e

sofreram I)ara sail com.:esse Mestradq. Reitera. que foi uma.orientagao da CAPES .e da Pr6-

Rditoria de ,P6s-Graduagao ;pai'a. que utilizassem nesse. plano iniciall o ndmero de 8 (oito)

orientandos p(it orientad6r. at6 a pr6xima trienal, :quando a nota. sera reavaliada. Reit6ra

.que :$6 seguiram. as :normas que {oram dadas pda: CAPES. e pda Pr6-Reitqria de ,P6s-

Graduagio; O .*Prof. Associadd . Rubens IBegak ' egclarece . que, sabe .;que foi ufna

recolpendagao, .:mas -em Qutros programas..com APCNgi nio foi dada recomendaga6 nesse

s6ntido. Diz nio estar r8clamando. da.decisio t6ciiica. que foi dada, l:anto que fa16u para q

Presidente da : Comiisio de : Pbs-Graduagaof.).Prof. . Dr. 'Gustave Asked..: Ferreira, ,"que
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respeitava, m.as lamenta, pois em. outras .situag6es assam, mesmo com APCNsi8 obvi&mbnte

cow nota.3 (tr6s), pris se 6 APCN s6 podelser nota 3 (tr6s), a p(;gtura da Pr6-Reitoria. 'de

P6s:Gradbagao ,foi: 6utra/ Dif que isgo...]he foi ditz ' pda :pr6pria Pr6-Reit6i'a ' de I P6s

GradQagao. Considera. que Valet pena. uma refldx5o e. que .at6 nem fez im pedid6..fofihal,

pois: iia6: cabe e r6spditou a.I deci95o da Comiss5o. : O Sr: Diretor :diz ter, certezd que a

Comissio de ~P6s-Gradhagao .refletirf gobre (i assunto; :A Profs Associada .Alia Carla

Bliacheriene informa .quej:no finald(i semestre:passado,'lahgdu um'livro com o Prof. Dr.

Re.iatol Joi'ge Brown . Ribeiro da Fundagao GetQlio Vargas Chamado Direito Financeird

Ataal,e se trata; de um livro sabre croce?so no: Tribunal d6 Contas, :'que envolve bastante* a

parte jutidiba Ida procdsso. i:lnforma, ainda, 'quq, dohrf cinco exemplaresl a Biblioteca da

Faculdade de. Direito de Ribeirio Preto.:Comunica que, nos dias o5 e o6.og, combo.apoio da

Diretoria d6sta Unidade,: $6rf redlizado um: 6vent6 nesta. .Faculdade :sobre .;LogQterapia b

Envelhecimento,; com praticas pfevdntiv4s ,para. a terceitd: iddde. Informa que- 6 utah das

organizadorai dgsse evento: coh o pessoal da freajde medicina, e um do$ temas serf sobre

a prdvid6ncia .nii ' terceira idade,~e irf ministrar uma palestra soba'e esse tema. .Convidou a

Profa ' Dra Maria Hemilia Fonseca, inclusive, m4s ela declinou. Di2 que nesse tema +ai falar

tamb6m em como se I)reVenir dos parentes na. 3a idade,.P problema do endividamento do

idoso. Convida a todoi para 6 evento que 6 multidisciplinar, 'com temasjdridicos, di area de

sociologia e da area jde medicina: .visando pdhgar a condigao do idoso homo.uma.dondigao

integral, ,.o.lidoso dentro da. s6ciedade e nb sua situagao m6dica. Parabeniza,ao Prof.Titular

lgnfci(i~ Maria Poveda Velasco, pail acabou. de .?er indicado para 'al Academia de Letras

Juridicas. Parabeniza, tamb6m, aos: colegas da. Unidade pele movimento dg g6'\'eunir e ter

uma ppstura propositiva e proativa perante o Conselho Uhiversitfrio'da U$P, perante est.a

.Congregagao em discatir:os texas dais dificeis qu6 a USP bstf passando; e faz dina nienQao

especial a . Profs: Drq'".Cynthia: . Scares :Carneiro ,.eongratulando. .a todd)g que ' .estiveram

.jrabalhando junta a 6ja duTantb asta semana:para.discutir eases-temas. eompartilhacom o

Prof. Dr. Daniel:Pacheco Pontes sua alegria'e colaboragao:com estes.alunos,qudtlhegam da

Ensino M6dio para conhecelr a Unidade, e gostaria del disponibilizarl Se fora adequado e

conveniente,' caso .os .aldnos queiram entrarEem lima aula de DireitQ.Financoir(i 4ue sqjam

.bem-tind6s,. $6 ; quis6rem fazed parte ''de . sua aula 'nd manh5 de terra-keira. OI Sr.

DirFtor registra deus cutnpriinent6s ao Prof.Titular 'Ignacio. Maria.P6veda Velasco por

69s4 indicag5o a.Academia de;Letras Juridi&as e: mica aqui.o lfegistro desta C6hgregaqao por

r6sta grande conquista. O. Prof. ~.Associado Nuno Manuel Morgadinho :dos Santos
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Coelho diz ,que gostaria d6'.divulgar a rdali2agao do Seihinfrio: M6todos InoYadores de

Ensino do Direito que aconteceri nesta .Facbldade nos dias 28 e £g.o8; e teri o objetivo de

colocar em discuss5.o as 'atividadeg docentes de.Graduagao em.Direito que saiam do Coinum.

Diz que teh .recebido propostas.,. e,tergo participanteg de muitos lugares do Brasil:' Diz que

gostaria .de contar. com a ajuda dos cole8a$ na divulgagao; 6 participai;ao :desse evento,

discutindo e conhecendo as propostas:::Cbnvida -os cblegas. qug t6M trhbalhado m6todos

inovadores, se .puderemj ';: para apfesentar. tamb6m. no seminfrio 6: .convida os: hlunog

tamb6m a participar....Esclarede que haverg uma mesa. ;redonda Qomposta exclu$ivamente

por aluh6s.d6,Graduagao de vfrias Faculdades, que terio a.oportunidade de falar sobte o

aspecto m6todo16gico e 'coma conVivenf com. isso: :0 Sr. Diretor patabeniza o Prof.

Associadd Num) Mlanuel.Morgadinho Santos Coelho peta iniciativa 6 reitera o apoio da

Faculdade.de Direito de Ribeirio Preto a esse imPortante evehto, e solicita.que a divulgagao

seja enviada.io .getdr. de cbmunicagab paraser inserido no site. O Prof. Associado Nuno

Manuel Moi'gadinho dos Santos Coelho agradece '6..apoi6 financeiro 4a I)irQg5o,'

apesar: dg .tQdas as dificuldades, b. .ao. seton de. .comunicagad que tcm colaborado

incrivelmente,.pris cbnseguirani uma divulgagao muito grande gragas ao apoio da. Diretoria

e da .sua equips. -0.Sr. Diretor comunica que DO di4 27.o8 is t7h feCeberio a visita do

Ex-presidente do. Banc(i ;lnteramericano :de.:'Desenvblvimento,' o Sr. Enrique: lglesiag, que

tamb6m foi Chanceler do, Urughaib~hoUe 6 o: Presidente. da. Cftedra Jose Bonif ado, que

re6ne .egtud&ntes: de. P6s-Gradu+gao interessados. no tema de pefquisa da America Latina.

Convida a todd)s e resgalta que essa 6 uma parceria d+ FaQuldad6 de.Direito. de Ribeir5o

Pret6,~fom: o I Instituto de Relag6es Internacionais; :dulo .Diretor 6 o Prof..'. Titular Pedro

Boh(imoletz de Abreu Dallari; .que foi fnembro testa Cong regagaotb que.t:imb6m 6.api..dos

membros atuantes da (!ftedra Jose IBonifaciol Continuandoi: inicia.alParte ll.= ORDEM

DO DIA. .I ;l. REVALIDAQAO DE DIPLOMA ESTRAGUEIRO. O Sr. Diretor passa

a.palavra aQ Prof. Dr, CaiQ=Gracco Pihheiro,I)ias,para .alguns esclareciment(is.'0 Prof..Dr.

Cato Gracco Pinheiro Dias leinbra,. qud esta 6 a $rimeira ::ve2, que. p Congregai$o

examiha a Irevalidag5o. de. ym dibldmq estrangeiro, e tendo isso em vista,.. consider:i que

valeria a pena fazer um. poudo do hist6rico decomosQ derap as discuss6es na Comissgo de

GraduagaQ para esclarecet. o que $5o votar .agora.. Esclarece:lqub,a tevalidag5b .de 'diploma
estrangeiro 6 regulada na Lei de Diretrizes 6 Bases (LDB), e as Universidades PQblicas t6d a

obrigagq6. de revalidar diplomas estrangQirog. Esclarece, ainqia, qud a USR~dumpre essa

funQao, e teh :Utha regulafnentagao esbecificaque foi seguida pele,Comissao de.Graduagao.

H

©

R n

U

R

a
©

U

t

U
R

pagina n'l 39? A+l Bandeiran+es', 3900 Campus da USP
i4o4o'go6 Ribeir5oPreto-SP

T I F 55 (16) i36oz:4954
www.direitorp.usp.for



H

1934 gja014

UNIVERSID.\DEDEsAo'PAULO
PACutnAnEDEDlitEiTO
DE RBEIRAO PRETO

H
364

365

366

367

368

369

370

371

372

373

374

375

376

377

378

379

380

381

3'82

383

384

385

386

387

388

389

390

391

392

393

394

395

396

Estllarece, .tqmb6m, : qu6 essa regulamentagao estabe16liique devs htiver, ,no ' minimal :a

equiva16ncia .de cargo horaria.entry o ' cyrs6 cur$ado nQ .exterior, e .ominimo de dquiva16ncia

de conteQdos.' Considera que elsa equivalencia de Conte6dos e Complicada .d8 sbr ataliada,

.tendo em vista d-natuFezi Qminentemente nacional de boa parte dos conteQdos dos cbrsos

juridicos. Na gestao.do Prof. Dr.. Thiag6 Marrara d6 Matos.pda Comiss5o de Gradua4ao, os

membros tinhim chegado a uma CQnclusaode se,estAbelece; gempre;Q ekig6ncia de proves

para .a QO.ncessao da equiva16ncia, pols hdvia a'ideia de qpe com ipso .teriain umd condigao

.melh6t de :aferir o c6nhecimento do:candidato, d atg por isso bouve 'a proposta d6, :heste

ano,I marcar today as provas no mesmo dia.;Justifica qUe em uma rcleitura da normativa da

USP 6 rediscutindo .isso na Comiss5o do .Graduagao verificaram idea.m;ndira homo a-USP

regula .a questao do conhecimgnto estabelece :-um reeonh.eciMent(i ' em. dual etapas, umA

primeira etapa de Verificagao de: dquivalencia de carga horaria, t8m que hover pelo ihehos

setenta por cents da carga hof4ria dodurio desta Faculdade, d se nio corresponder a inge) o

ece que se correspondbr} pasha pafq a anglige dapedid0 6 .negado autom.aticamentel Esclar ': '

.equiva16hcia -:do qdcleo central de- disciplinaq, . 4ue;:corresponds. :.6m. grande medida is

.disciplinas obrigat6ri4s do: curse. Uha:vgz verificada. a equiva16ncid'.de carga horfria, na

ahflise da equiva16ncia .do conteddo as alternativas que .se co16cam sgo ag. seguintes:: :se b:

durst nb*: exterior ngo correspdnde 6m pelo ' !nenos sessenta pbr ao. .conteidci central do

curso . na Factildade de .Direito de Ribeir5o~ Preto, ha dual hlternativas possiveis;:negar.o

pedido .de plano :ou"Qxigir pro$as:'Se ' atende a exig6ncia d6 no Iminimo bessenta por ceiito a

alterhativa 6 outra, defere-se .de pla'nd o pedid6 ou*!xigdl se. $ro'Vq.. Esclarece,;ainda, : que a.

prova paula:yerificagao de equivalencia 6 penhitida tanto'quando .Q donte6do doYcurso~ 6

inferior a sesbenta por cdhto, tanto quanto 6 superi(it. -Diz.que as discdgs6q$ ha Cdtnigs5o de

Graduagao I qe I centraram:. 6m . i)ara., qua..:.:. serviria ;testa.j;proval; .tendo : em. vista que

diferente.mente .de,outras carreii'as,: na carr6irg juridica b diploma nio farante o
, ;exercicio

.profissional, que egtf cb!.dicionado a .aprovagao em prev:is do 6rgao de classe, oU'nas outras

carreiras',juridicas .id candidato deve prestar os ioacursof. esp6cificos. Diz,I . ainda, que

.pareceu; ..aos membros da Comiss5o de Graduagao !xigir uma ~prova ;P'ara revalidagao do

.dipl(ima .eqtrangeird, quando atendidas a$ equivalencias de carga horfria: e .Conte6dobtl:rid

pma garantia. excessiva. Jdstifica que a posigao .que sd firmou nd Comiss5o d6 Graduagao 6

deque havendo. o dtendimento da bquiva16ncia. de. 9arga horfria :8 contead6..a prota. syria

.dispensada, ainda que ie submetesseM-dada cano a uma ' anilise individual..Considers beh

prov6vel .em detqnniiadoi.cason em. qye haVendo a eqhiVa16hcia de carga horaria; tendo.eM
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':/

B

)

pagiqaiaj39 Av. Bandeirantes ; 3900 '(]ampuf da USP
14040-906 Ribeir5o Preto-SP

T I F:55:: (16) 36oz-4954
www.direitt)W.us$.for

/

.\

. ),. I ' '',' ' p'iF '. -' ."' \'- ' s 'y



si; ' {., i#ii8:1';

X

.9'-~l :oj-

UNIVERSIDADEDEsAoPAULO
FACULDADEDEDIREITO
DERIBEIRAOPRETO

q

397

398

399

400

401

402

403

404

405,

406

407

408

409

41:0'

4:11

412

4'i'3

414

415

416

4'17

41':8

41'9

420

421

422

423

424

425

426

427

428

429

vista a reputagao dq Universidade Estrangeira pode ser recomendgvel fazer uma prova, mas

elsa serf uma anflise .caso a casa. Revels que ' ,a politiCa da Comissgo de Grbduag5o 6 que

havend6 a equiva16hcia,te.'nadhavendt), nada .que pese contra a reputagao dd Universiddde

de origem serf hutoriziida . sem prova a. cohvalidaga(i do~titulo, .estrangejro. . Di2 ser . nesse

sentido que elaborou uin.parecer para um desses cason, bm que propos uma metodologia de

terificagao de.targa horfria'e conte6do pal'a fazed a anglise,desses casos e a Comiss5o de

Graduagab acabou adotando. S6 para fazer esse hist6rico, diz que todos o$ qdatroq castes

tiveram: d:mesma avaliagao porque eln todos %les havitia eduiva16hcia de carga- horgria b

conteado.. O SF. Diretoi ' agradec6 os esclarecimentos:"A Profs. Associada.Ana Carla

Bliacherieno diz que quefia brat uma dtlvida. quQ teve: ha .hora que. viu .os proc9qsos, em

:relagao aqueles que n5o s5o titulos de Graduagao, mas saol [ecohhecimentos de titulos de

P6s-Graduagao. Esclarece (lue como.participou da reforma do Regimento. Gerd . da P6s-

Graduagao~ da USP se, .jembra que, um. tema: bastante discutido. foi:a problematica - das

UniVersidddes'e dps titulos que a USP n5o i'econhecia coho titulos vflidds para bquivaler.a

P6s-Graduagad.,Nessa discdss5o: foi colorado d artigo 6o, -das Disposig6es :Trdnsit6rias, no

Regimento novo. da .P6s-Graddagao queaiz:' 'fmant6m-se em.vigor:g :dispt)sto nos, artigds

i?g ao : i+i do, antigo Regiments, ,-at4 que .a materia seja .regulamenta(la.por .Res61uga6'

esp.eciall'll Esclarede ,que do Regimento: antigo -da P6s- GraduaQao m.antiveram vigentQs;.os

artigos iog ao ni, que proibQM o reconhecimento e equivalencia para fins de obteng5o de

titplob'de mestrf e..aoutor,os titulo? .emitidos poi ' algumas Univei'sidadeg. Esclarece, ainda,

qde ' -o: , artig(i.. faz ::refer6ncia . 'a : algaBS titulos .espQcific6s ~ de., Universidddes na ! Franca j:

.Alemanha e Italia. Letnbra qud nessas discuss6es havia tamb6m: a refer6icias no Conselho

de, P6s-Graduagao a 41gumas .Universidades urgent.has. que tamb6m Jiao era petmitido a

:USP , conceded -6 . titulo.. Diz quq.:+gostaria de tdr., .uni; I esclarecimento:. dos colegas que

partici$aram. dg proCegso, sb nQ faso de. Feconhecimento do.tithlo aqiii, pois tem .uh .titulo

de hasfei ' que*viu, rgi analjsado issg; Eiclarece, kinda, qpq outro dado 6 que a Resolugao da

.P6s-Gfaduagao :diz. que isso tem que passa! pelo Coilselh6. de :P6s-GraduaQagl.. e esse 6 o
6tgao que deveria analisar. O Prof. Dr. Cato ..GraccQ Pinheiro Dias~ esclarece que

todoi os quatros casdg .s:io. de revalidag5o; de dipjoma ,de .GraduaQab. 'A Prof.. Associada
Ana Carla Bliacheriene justifica qu8 sua d6vida foi bor.causa da odorr6ncia do terms

master:' em um dos 'pedidosfeitos ao M: RQitor. O Si '. Diretor esclarece que o pedido veio

da :$ecretaria Ge'ral ])ara;a. Comjssao de. Graduagao: :L6mbra qqe ja se defront(iu com:dssa

situagao nd. Comissio de P6s-Graduagao da Faculdade de .I)ireito da Univ6rsidade de Sio
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Paula, .de .alunof .que tinham c6®pletad(i. o Mas£e7' 1 e ll,n4 Uhiversidade. dei Pans e ja

sabiam que o MZzster'-t e 17.na. Franca nio 6 equivalente ao Mestrado .da USP. Citaque efn

uma;ocasiat) uma orientada sua, que fez interci+nbiona Frahga, e era para vicar seis meses,

mig ficou:: um.,iaiio, :e desaconselh6u a pedir a ~r6validaQao do diplo.ma, pris, isle n5o 6

Mestrido. Lembra que a aluna fez:8 pedid(iassim inesmo, e realmente foi negado. Esclarece

que depois veigl esse item nas disposig66g transit6rias; especificamente em:.relagao ;q Paris,:

torque realmente o Master deles nio 6 equivalente ao. Mestrado da USP..Esclarece, ainda,

que, aqui todos os pedidos selreferem a curios: de: Graduag5o::IA Profs Associada Ana

;Ctarla Bliacheriene reitera que; quando leu ' o pedido ficou na dtlvidd do que 6 que
estavah pgdin.do;- mag :.consid6ra que. sd; 6 diploma de Graduagao csti tudo.certs/ O Sr.

Direlior agradece: as Observag6es da .Profs :Associada-..:.Ana Carla Bliacheriene.. O

Representante Discente.Cato .Hehrique Carvalho, de Siqueira Lima pergunta

sobr6''oltemP(i que 16vb:para esse pedido set analisado, pols viu que todos o pedidoS sao,do

ano passado, e faz maid oyinenos utn anO qu6 esseipedidos estio em.'l)rocessamento. Diz

que gostaria de saber se este 6 um l:emporazoa'Qel para talidar Um dip16ma aqui, ja que foi

'dito que 6 uma presta45g de: servigo pabljco, g se teria alguma fnaneira de diminuir esse

tempo.. O Prof. Dr. .Camilo Zufelato esclarece qae quando era Dresidente :da Comiss5b

d6 GraduaQjo -trabalhou nessa n6rmativa da Pr6-Reit6ria e um dos intuitos dessa nova

nonnatiVa '. 6. aceldrhi ' esse prodedimdnto. Inmbri -que tiveram..essfi .pteocupagao. quando

estavani. =np face ded6signaga(i dd.uma prova, pols dma de suas pi'eocupag6es:era;cbmprir

:todos bssds prazos:. Esclarede : que..,Qi?m a mudanga :lde .posicionamento da ;Comissio. de

GrnduaQa61 e portanto, -a n5d re61izfigao de provas, fizeram e ssd anflise'.de c6nteddo tudo de

uma ve4, .coma foi. explicad6 pelo Prof: .Dr.. Cato Gr?cco Pinhe;iro I)ias, e. precisam::ver ge

estio rigorogamente em I.espeito com essen prazog;-.mas garante:due fizeram da forma mais

rapida. possivel, e .bem miis' f apido"do que ~butras Unidades thin. feith:. Diz. qUe. eri 'uma

preocupagao. quahdd.:.a posigao era d& fazed .d ' prova; I.mas mudando esse liosicionamento,

inantjveram. a ideia de lila,procedimento o mais rapids possivel. Gat'ante ' que bg prazos

estaQl;bem! maid curtos qo''qub . as. outras Uiiidades ein. gerd platicam. O Sr.:.Diretor

reforga que a IFaculdade de. Direito de Ribeirao. .Preto 6 nowa e cbmegou a .receber esses

.pfocessos agota: .portanto; $ uma situagao:nova para a Faculdade. Considera que o qu6 vale.

a pena ser registrado 6 que 4.;:Comissao de eraduagao :analis(iu uma situagao novak e .efn

pouch, tempoifez.Uma anflisd'de. quaid deveriam ser .a diretrizeq. EsclarFee que'daquipard

\frQnte servo distribuidos outros processos para asta Faculdade e ja ter5o estabelecidas as

\

\

m

'\

R

H
f

't

$

J ' !. :l:: lq

x;:
pfgina i4 1 39\ Av. Bandeirantes , 3900 (kzmPus da USP

i404o-go6 Ribeirg6Preto-SP

'l''jF:,55 (16) 36oz-4954
wwW.direitorp.usp.for



1934 I ad14

UNIVERSIDADEDE$AoPAULO
FACULDADEDEDIRE]TO
DERIBEIRAO;PROTO'nl"fP

463

464

465

466

467

468

469

470

471

472

.473

474

475

476

477

'478

479

480

481

482

483

484

485

486

487

488

489

490

491

492

493

494

495

diFetrizeSi ' C6hgidera, ai:nda,, qu6 esse.; crit6rio Ihe .. parece bastante . adeqnad& em
: . ' .
'um

homento em que .estao se inset'indo eM 'um c(intexto .da interhacionalizaQao, pois ja se

defrontou dem situag6ef. bxtremamente embaragosas que Ihes levarama crbr que d:bostura

de IJSP em muitas,situae6es cra bastante provincian?. Esclarece que julgavam de forma.que

se nio se observissd os.mesmbs.crit6rios da Universidade n5o serbia. Considera, ainda, que

o,fate ,de se feconh6cer, belo. que entendey da inanifestagao, do Prof, Dr. Caio::GCacco

Pinheiro Dias,. que vqi sef analisado caso a .caso,e umd inbtituigao homo a Universidade de

Pang,. seria:6xtrehamente prete.nsios6, -a 'seu ver, julgar que um titulo,dti: Universidade d8,

Parish p5o pope :ser ' revalidado, aqui.) Qonsiderq,.:tamb6m, .qu+,:.se ' hprovada. elsa direttiz

es.taria em sintonid com o processo de internacionalizagao,:)lad s6 d4 Faculdpde como da

USP CQmo um todd. O Prof. Dr. Cain Gracco Pinheiro Dial esclarece que, em r81agao

ao.pr6blema que foi levantado pda pFOfa Assbciada .Ana Carla Bliacheriene, realmehtq ,o

foi.mulfrio coloca como Master, o pedido inicial, mas o pont66 que pda estrutura doCursb

de Direito~fia Franca passou a'sei ' :um curso bfsic6 de tr6s anos :cori. um. oU dois .ZWasfer.. \

posterioresi Diz que obviahiente,. :comb ela .d61ocal O tlltimo titulo qUe ela tem primeiro, a

ihteressqda .colocou ..Blaster.l;Esclarece que: B :.interegsada juntou ag dual documentag6es,

tanto a documentagao d6 .ZWaster em l>'oif .Zhndamenta/,(juantO a liceaciatura que s56 os

tr6s j;pFimeiros anon. Esclarece, :kinda, que '. toda a. doCumentagao este :.ndl processor .e. .a

docutneiitagab dQ cdl's6.6verificada pnmeiro pda SecretaFia Gerd quando reQebe o, pedidol

Esc14rece que, . .pOr . isso, 1. nad.. e preOcupam em:'. veriflcar 'bs ., documentos . quantd~ ao

cumprimento ': dos - Ir6quisit8s burocrftic(5s do ,i)edido, .":poi$ j$.1.veM :: um; atestad6.~:do

funciopario. datSecretaria Ger41 dizendo que tudo este ali comprovado:. Reitera que a Qnica

coisa qu6~ fazem 6 .a anflise da equiva16ncia. .da carga horfria 'e. Qonte6dd... O Prof.. Dr.

Camilo Zufelatd ' lembra, Cdma ja foi inencionado que estes sio os pnmeiroi::cason na

Faculdade e,. salvo enganb,, ,6,-a ,Secretaria Gerd que distribui esses' .processos Qhtre 4s

Faculdades d6 DireitQI da USP, e. cohn :esses $edidbs ja. vinham iendo realizados: na

.. . . . ands,-para a; urtiformizagaoFaculdadC:de I)ireito da Universidade de S3o Paulo ha muitos.

de procedifnentos, talve2 poderja informal. que ts+ao utilizando esse procedimento'nest:a

faculdadd, :,que og priinei.ros cag(3sl foram apreciados dessa maneira, .Q n5o est58 adotando

prova;lCulhbrimenta do .Prof. 1)+. Cain Gracco Pinheiro Dial,pris dessas primeiras inflises

ele quem desenvolveu um :formulgrio abgolutamente completo, detalhado, e seguindo este

. . ,. . : . . ). Gursb. Parece-the qde temformulfrio facilita muito elsa an61ise de cohtetldo essencial d

sido um precedents a ser utilizado I)ela Comjssao de Graduagao. Talvez, sein. 4 aecbssidide
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. Jade ' de Direito da .. . Paulo, devam dar . ci6n(iia,devinculara:Facul ;' Jniversidadede S5o: ' :

p6nsando na uniformidade de procediment(i e que a:'Comissao,de: Graduagao agora este

pr(icedendo assim.::O Sr. Diretor prbp6e ao Colegiado, coma tem quatro probes.sos de

revalidagao, tl:odos com parecQr fav(5{avel . d seguindo. essds diretrizes que foram propostas

pelos .c61egas da Comiss5o :de Graduag5o, pergunta ad Colegiado se poderiain aprovar em

bloco as quatrogolicitag6es a seguit, com.O que 6 Colegiado concorda. i.i: - PROCESSO

2013i1.23050.1..7' i'V]CTORIA';.PATR]CIAlp-SCHULSINGER GEDDES. Pedido de

rQ;alidagao do diploma estrangeirb, obtido na Univergit6 Parisl = Pantheon -~ Sorb6nne, hh

Franca, , apresentado .. pele; interessada. Aprovado ,pda - Comissjo de . Graduagao. 'onl

22.05.20i4, com base no parecer favorfvel do Prof. Associadg. AlessandroIHirata, sem A

necessidade..,:de realizagao de provas' A C6ngregagao aprova, por .-unanimidade, o
pedido de revalidagao dd diploma &strangeiro, lobtido na University Paris l-:
Pantheon llPI, Sotbonne, na Fran94, apresentado pda .interessada. i.a }b.

PROCESSO aoi3.i.£3578.i.I. '. = ' PHILIPPEJ, MOURAO '.. SCHMITTI ' I Pedido. de

revalidagao. do diploma. estrangeir6, obtido . qo Institut d'fltudes Politiques de .Paris, : ha

Franca,;'s apresentadQ ' pelo I interessado.. Aprovado .ll.pda. : Comiss5o ,de Grtiduagao .Qm

a2.05.zoi4,!.com base no. parecel ' I favorfvel do, Prof. AfsoQiado Alessandro.. Hirata, semi: a

necessjdade de realizaga(i..de provas. .A Congregagao aprova, por unaniihidade, o

pedido lde rbvalidaigao do . diploma estFangeii'd, bbtidO . no Institut d'ftudes
Politiques de Paris, na Franca, apresentado pele ihteressado. i.3 = PROCESSO

aot4.t.33oZ.t.:i;-. PATRICIA. JEN'DE.: PedidQ de revalidagaQ do, diploma estrangeiro,

obtido .. :nti:ijl. Friedrich-Alexander-Univbrsitat-Erlanger.Ntirnbergjl. lpela::jx.Ruprecht-Karts:

.Universit:it. ll i Heidelberg ; e. , pelab Johann .Wolfgang Goethe . IUniversit:it ' Frankfurt, ,:na

Alemanha, apresgntado pda .iht6ressadd. :Aprovbda :l peta .Comissao dQ Graduag5o .6m

22.05.20i4, com ,base ho parecer lfavoravel do Prof. Ass6ciado Alessandro Hirata, ,sem a

necessidade da;realizagao de :provas. A Congregagao aprova) por unanimidade,. o

pedido de*revalidagao do diploma estrangeiro,'dbtido na Fi'iedrich-Alexanderl.
Universit:it-Erlanger-Niirnberg, pda Ruprecht-Karls-Universitiit:-blleidelberg e

pda:',, Johannlj-. 'Wolfgang (goethe :l.Universitiit'.':l Frankfurt, 'F: na.,l; Alemanha,

apresentado pda interessada. t.4 - PROCESSO. aoi4.t.3344.t.6 -. .ALFREDO

DAVID CAPRA. Pedido .de I'evalidagao : dol:diploma .estrangeiro, obtid(i na .Universidad

Nacional del bitoral. + .'Argentina, na Faculdade..db Cli6ncias: Juridicas Sr,Socialds, em i996,

apresentado pe16 :interessado: Abrovado pda 'Comigsio de Graduagao Cm ,.a7.o6.20t4, com

#'

-.:*wf] ]::$: :]
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based h6 par6cdr:favoravel do.Prof. Dr.I Cain .Graccd.'Pinheiro Dias, seM a necessidadd. de

realizag5o ..de t)rovas : ' A. CdngregaiQao aprovap por udanimidade, . o bedido 'de
revalidagao do diploma/lestrangeiropl ~obtido }najlUniversidad,l;Nacional del

Litoral -.Argentina; na Faculdade: de Ci6ncias Juridicas p..Sociales:, em. }996,

apresentado pelo.:interessiido: 2 i;!RELAT6RIO BIENAL:. DE.: ATIVIDADES
DOCENTES., z.i ,-" PROCESSO zoo9.t.t59.89 1 = ANA CARLA 'BLIACHERIENE.

Relat6rio BieRql tie AtividadQS Docentes; apresentado pda interessada, refereRte a8 periodo

de 20.i1/20i3. Aprovado pelo Coiiselh(i do Departamento,de.Direito Pdblico ehi tg:02.20i4,

com parecer favorivel da r$1atora, Pr6fa Dla Fabjana Cristina..Seven, com a sugest5o dq4ue

a interessada anexe aos autos um novo cronograma e-a atualizagi6 dos,objeti\rog; sem que.

isso seja e18ment6 impeditivo para que o presente t'elat6,riQ seja aprovado.. Em 20.03.20t4,

a interessada juntou ..aos .autos ,6 novo lcrohogramal com a. ftualizaigo dos objetivds.

Parecef :.. do,, relator, Pi'ofl.. Titular Ignacio . M.aria P(ivedf:: Velasco; . :' opinando l"pda

api'ovagao do relat6rio, acompanhando.la iianifestaQao d6Departamento: consigiiando veto

de Iduvor a interessada, pda sua dedicagao a. Faculdade de Direito de Ribcir5o Preto, npstQi

primeiro ands de su& -exigtencia, .particularmente. HO tocailte a preparagao do Projeto de
P6s-Graduagao, em.conjunto,..c6m os Profs: Nun(i Manuel h4orgadinho dos Santos. Coelho,

Gustavo Assed Ferreira e FlaviaTrentinil que resulted:na .aprovagao, pda CAPES, do Ctirso

de Mestrado .qud agora se inicii, para gaudid de todos que'v6m labutando seriamente. pda

consolidagao da. n6ssa. querida Faiuldade".' ACongregagao aprovap por unanimidade,
com a aus6ncia. da interessada, b parecer. do relator, favorgvel ao Relat6rio

Bienal de Atividades Docentes, apresdntado pda mesma, rbferente ao periodo
de lott/aoi3. z.a'.:.IPROTOCOLADO zoi4.5it7o.8g.8 :'. CLAUDIO DO PRADO

AMARAL. : Relat6rio . !Bienal d6 .AtiWdades:.IDocentds,japresentado ' belo .int6ressado,

~. :referente:ao. periods de.,20i2/aoi3. .Aprovado peso Conselho do.:Departamento dQ Direito

PQblico eni.".. ii.o6.20i4, 6om.. parecerl " favor'fvel: .da x relatora, . Profaxj?Dra '' Ana:i; Carla

Bliachelien61. com a ressalva de que 6 .docents junte dos aut(is o .projeto: atualizadq com os

novos objetivog que apresentou no relat6rjo: Em i4.o7.26i4, ~o.interessado juntou aos autos

. t) .probe;o.' atualiza(4ol Recebidd pele Departam6ntb, . teve 'despabho.de {.cienciq! ldo~ Prof. for,

Guilherme Adolfo dos .Santos Mendes,. Chefe do Departahento,,em exercicio:.Parecer db

relator, : Profjj ' ; Associado Alessandro:X HiFatq :.; opine l"adompanhahdo I.a ' IJdecis5o

departam&ntal, bela aProvagao. do . ltelat6rio, Bienal ' de. Atividades do Professor : Doutor

Claudio do Prado Amaral,. do Departamento .de Diteitol:Pilblico da Faculdade de .Direito de

:$

/'
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Ribeirad. . Preto da lfUniversidad6: de. Sio Paula.'::.I .la Congregagao I .pprovi, .fpdr

unanimidade,, o parecer.do relator, favor6vbl ao Relat6rio Bienal de Atividades

Docentes, apresentado pda interessado, referente ao periods de zola/zoi3.
a.3 - PROTOCOLADO aoi3.5.533.89.z -.RAUL MIGUEL DE FjiEITAS OLIVEIRA

-.PAUTA COMPLEMENTIAR. Relat6ri(i.Bienal dd'AtividadbsDocentes, apresentado pele

interessad6, feferente :io p8riodo de 'aoi2/20i3=. Apf'ovadobd rl:Herendum do. Conselho do

Departamento de Direitg PQblico em'i6.o6.2014, com parecerfav6ravel do relator, Prof. Dr.

Thiago Matrard. de Matos. Pai"ever.'da relatora, Profa Dra Cintia Rosa Pereira de Lima:

manifesta-se i)ela aprovagad. do .i'elat6rio apresentado; destacando que o Mesho ja. foi

devidamentQ : aprovado no. Ainbito . departamental; A '. Congregagao I ...aprova, por

unanimidade,: o;J:pareceF da relatora;i favorfvel ao Relat6rio, Biena14'; de

Atividades DocentesJ apresenjado pelo interessado, referente ao periods ' de
iota/aoi3. 2.4 - PROCESSO aoo8.t.t3.89.6:: ALESSAN'DRO HIRATA - PAUTA

COMPLEMENTIAR. .. Relat6rio .. Bienal . de: Atiqdades' . Docentes,. $aprd$entad(i pele

i.nteressad61 referente do periods de 2012/20i4.'Aprotqd6 ad rl:Herendum 'do C6nselho do

Departamento de Filosofia .do Direito e Di4ciplinas Bfsicas eih 22.06.20t4, com :parecer

.favorav61- do relator, .Prof: Dr; Gustavo Assed .Ferreira. Parecer da relatoFa, pFOfa' I)ra

Cjntia Rosa Pe1leira de Lima: inanifesta "pda apfovagao do I'elat6rio aprebentado em fmbito

delta:E. Congregagad:,'destacando;ge que 6. relatbri(i ja foi devidamentb aprovado no'gmbito

departamental,.:aprovbitahdo tal oportunidqdd para parabenizar o Docents:pele exce19ntg

trabalhg:desdnvolvido na ' doc61cia e da pesquisa, bem coma nasatividades(idstituciohdis''.

A Congregagao::aprovaj por.Unanimidade;*o. parecer da relator:i,:"faVorgvel ao

. :' - ,.. ocentes,:apregen . :; ,Relat6rio!}.Bienal ,"de Atividades I D :ado pelol';interessado,
referohte ao periodo de zola/aoi4. a.5 - PjiOCESSO aoo8:t.ia.8g.o .- MARTA
RODRIGUES M.AFFEIS MOREIRA i- PAUTA COMPLEMENTAR. Relat6rio Bienal

de.Atividades Docentes,.apresentpdo pda ' interegsada,. refercnte ao ' periodo de 2012/20i3.

Aprovado ad r({Herendum do Conselh6 do Dep4rtamehto de Direito PriVado e de Processo

Civil em i5.05.20i4?sGoih parecerfavotavel da relatora,. PFofa D!#. Cristina Godly Bernardo

de.. Oliveira. Parecef ' d6 're+ator,, Pref.. : 'l)F. Victor Gabriel .:. de ,.Oliveira Rodriguez,

tetofnando os autos a Assist6ncia. Acad6mica,. -indagando ' 4uanto. a. .exigt6ncia :de alguM

anexo, ..especialmente em relagao a publicagao de.capitulo de livro (cf;. fls. 23o, item 3 e 6s.

£i4, item 2li).},;A interessada apresenta. ..a documentagao. solicitada,, que 6 aprovada ad

r( He;-e:ndum.; d6 - Conselh(?. do,,:Departamento * ,de Direitd ' Privado p de Processo Civil 6m

\
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02.07 20i4. ParQcer do :Relator, Prof. Dt:, Victor Gabriel de. Oliveira Rodriguez:: "opine.

lpela :aprovagao .do relat6rio bienal de atividades, t8nd0 6m vista R aprovagao das atividades

pda professora, que se dedicou ao magist6rio: a pesquisa eis atividades administrdtivas de

m6dg mais~ qu6:. bastant6, conforme aqui relatado':l ' A';Congregagao aprdva) por

unanimidade, o parecer.do relator, favorgvel ao Relat6rio Bienal deAtividades

Docbntes, apresentado pda interessada, refbrente ao periodo de aotz/zot3.
Z.6 -. ,PROCESSO Zou.t.64o..89.4 : .AI EXANDRE NAOKI NISHIOKA. Relat6rio

Bienal .:de Atividades. Doc6ptes, apresentado pel(i interessado, :: teferente ao periods de

26i2/20i41:'Appt)vado ad.r( Her ndum do Conselho do I)epartamento de Direito P6blico em

i7.o7.20i4.,l:com I parecer ; favorfvel.' do telator,: Prof. Drip.'Sebastian : Sergio. da . Silveira.

Parecer. do ~relator, .'Prof. Dr. Camilo. Zufelato, opinando pda :aprovagad .do relat6rio

bienal de atividades doQenteg, !apr6sentado: pelo I interessado. A Congregagao apro\'a,

por. unanimidade, o parecer~ do relatorj favorgvel &o .Relat6rio. Bienal de

Ati<ddades :Docentes, apre$entado pelo~interessado, referente ao periodo de
aotz/zoi4. .':3 .1'=r',.CONCURSOS PARA .LIVRE-DOC£NCl:A+ '.. 3.t . -'' PROCESSO

zola.1.547.89.5 .- DEP.ARTIAMENTO DE DIREIT0lPRIVAI)0 E DE PROCESSO

CIVIL. :3.z ' PROCESSO.. .Zola.i.3it.89.t ''l- DEpARTAMENTO, DE DIRIEITO

P©BI.ICO 3.3 -PROCESSO aoi£.i.546.8b.9 ;. DEPARTIAMENTO,DE FILOSOFIA

DO DIREITO E DISCIPLINAS BASICAS. Programas para abertura del.Concurs6 de

Lil?re-Doc6hcia do.Departamdnto de Direito Privado, e du PrQcesso Civil, Departamento de

Direito Piblico e DepRrtainento.de Fil(isofia do Direito.6 Disciplinab Bfsidas;lOs progfamaf,

na, integra, Q6nstatn .da pautd. da teuni5(i .i3.o6.20i4.. Em . Sess5o ' .da Congregagao..de

t3.o6.20i4,.foi concedidb pedido de.asta dos 3 (tres) processos ao Poof. Dr. Thiagd-Marrara

de Matos. Manifestagao..do Prof. Dr. Thiago Marrara de Matos: ."Venho,.'respeitogamentel

proper algumas ; ;braves - sugest6es quaiitoj*as. areas.,: e :.aos conte6dos- tiefinidos pelos

Departamentos da FDRP para os concursog de livre-doc6iciaque, como ja.decidido,. gerio

abertos ao final do ano de 20i4.' De lhodo~muito :gucinto; apresento ao Colegiad6 as tr6s

considerag6e$, : geguintes:: . 1) . A'ea ':.; di ' dii'eito ' :pmbiental e t: urbanistico:3' embora:: o

Departament6 de Direitq.Ptlblico tenha se manifestad8 pela~manutengad de today as areas

abertas em 20i3, observe-se hue a area em~epigrafe (iont6m $t)mente programa de. direito

'ambiental. Desse modo,. pareee adequado que a ele:.SQagreguem igualmente todos os pontQS

dQ programada disciplina de direito drbahistico brasileiro, cbhstante da .grade curricular da

graduag56. Para tanto, .ehcaminho n6 .ANEXO I .os jtens disponiveis ho c&dastro o6icial da.

#
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dis6iplina no Sistema jtlpiterj sugerindo iha. iiiclusio integral .no editdl da I'eferidp area. 2)

Area .de direitO da seguridade s8fial: em. : .linha.;bom 6utfos Departamentos, o~.Dl?P

fragmentou.algpihas oreos . que. geralmente.gad colocadas. em conjunto em'ioncursos de

d(ifentes.. lss6 ocorreu notocante is disciplinas de direito do l;rabalh(i, processo.do trabalho

.6 seguridadq social,. dlquais,,pa FDRP, dst5o a }cargo dos ,dbcentes :db direito do trabalho.

.No. entanto,'.existe disciplina no Departamento de Direitd PQblico que tfata do direito

p6blico da saQde. Assim, considerando-se que o direito da seguridade social abrahgeo. tripe

sa6de,,assist6nciie previdencia, parece-ije ade(luado inserirl na area d6 livre=doc6ncia de

direit6 da seguridade :t6do. o conteQdt) de direitd Zia saade, .o qual ge dncontra.nQANEXO ll

destp yotpl 3) Area de processo .do trabalho: enfim, ao 61ahinar a area de livre-doc6nCia de

processo. do trabalho; -obfer+B-se que seu cohteQdo 6 significativahente. mais .{eduzido se

cohparado ao .constante de outras areas: Nesse sentido, faso duds .suge£t6es: ou incluir:6

6onte6do tla disciplina;em quegt56 iiA area de dir6ito do trabalho, ja que as mat6rias estaQ

fortemente \relacionadas ,4 os, docdnteg de ambai as areas s5o :os mesaos, .ou ' excluir

definitivamente ..al area. lie livre-doc6nciti de proces$o do trabalho, por ter conteido quito

reduzido d, portanto, desproporcioiial ad:; que as 6utras. areas 'exigem. : Sio. ..6ssas as. t[6s

sugest6eg .que.: tango ao deblite-e.vota4ao .pda'd. Congregagao. Sein mais, sbbscrevo com

meus .v6tos de grande .consideragao ''. O Prof. Dr. ICamilo Zufelato .dsclarece que a

parecer o Prof: Dr. Thiago MatFara dd Matos 8 subdividido em tr6s areas da Livre:Doc6nciA..

Diz n5o saber se algu6m.gostaria de faldo sobre a area I, (flue'tem a .ver com. o Departtim&nto

de ,Direito Ptlblic6, mas gostaria de falar sobre .os itens 2 e: 3 .do :;parecer£ 4uQ tlatqm das

areas db Seguridade Social e Processo dd I'rabalho. Esclarecd que enviou b.pauta para.,ps

l5rofesgores da .areas 'g pediu~para que se manifestassemi ja que sio especialistas no assunt6,

e traria a .opini5o dos docentes responsaveis sobre estes dais temas. Em relagao ao item. 2 do

parecei ' do Prof. Dr. 'lhiago MarraraidQ Matos; Seguridade Social, diz que o ;Prof. Dr. iain

Aparecido : Cardoso opina?pda. : n5o . insergao: de henhum. tema ' de . Direito 4 Satlde r:io

conteddo de Direito da Seguridade Social, pois ele, na verdade diz qUe aquela dimens56 que

o Prof. Df!,Thiago Marrard de Matos ai)onta no seu parecer, 6 uma dimehs5o quito maid de

Direitf) Pablico,: ..relacionado l+oip: quest6es 'l: homo ' Direit6" AdministratiVo . e Direito

Constitucional, do qde uma. visio .de Segbridade Social mais traditional. Continuando, d

Pref. =Dr= .Camino.,Zufelato escldreCe que a Profa Ideal MarialHemilia Fohseca, por sua. vez,

:} entende qud :alguns . t6picog :do Direito .a . Saade,: 'talvez merecesgem ser ' inc61porados.

Lembra que pedid a profesbora para.'.concretizar quads os ite.ns do Edital que gugeriria qila

,/
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:fossem incorpoi'ados - a : SeguridadF Social, 4 jf tdm em.'m5os ,:Q . que :a $rofessoi'a ' fez,

conforme segue: \"entendo 'que a insergao do codtetido, da disciplina-Direito a SaQde n5o

cabe int69ralmente no contexto do programa dti Libre:Doc6ncia de Seguridade Social que

este: no .n6sso IDepai'tamento. Como . se bode potai ' bo :conteado .dessa discipline .integra

quest6es politicas e administfativas pure, come de.vigilancia, por exelnplo, que.podem ser

.retiradas;" Diz quQ leila essa wotivagao a Profa Dra Maria Hemilia Fonsecd apresenta quads

seriam;- og t6picds que ;entende que. poderiam ser-,contemplados.:dentro. do Edital dd. Dil'eito

da .Seguridade Social, ht) tocante de Direito da Satlde. Pergunta se deve dizer quais sio os

t$picos elepcados pda professora. O SI..:Dirdtor considera impdrtante,\tendo em vista ' a

manifestagao,do Prof., DI '. .Thiago Marrai'a d6, Matos que .:sugere a insen$o. O Pfdf. I)r.

Camilo Zufelato considera que se optarem pelaj=-sugestao, dQ .Prof. .Dr.rJair Aparecido

Cardoso nem abf)rdaria :esse t6picos. Esclarece que. s5o ..tr6s. posig6es, a Pf of. Dr,:.Thiago

Marrara d6 Matos que '6 de tfanspor'a.ementa de Dir8it6.i Sa6de tal como este hoje para

Direito da .:Seguridade. A'ot)iniad ,tia profa . Dra. Mariaji Hemilia da Fonsecajl .dizendo que

:algdh$ t6picos podeM ier cohsiderados .e .a..terdeira opiniao do Prof:.,Dr. Jail Apatedido

Cardoso ,que nenhum item de Direito a Sa6de fosse inc(irporado a Seguridade Social. A

. Profs Associada.Ana Carla Bliacherine diz que gostaria.de .I)yvir as opg6es da'Profa

Dra Maria Hemilia da Fonseca para que pudessem discutir.IO Prof. Dr. Camilo Zufelato

elenca. os t6picos: ' I'.. Introdugao ad dir8itd dp :satlde:. ibonceil:Q de saade,.' diferenjes

concepg6es, problemas brasileiros na" area de ' saade;:2. Sa6de na hist6ria constitucional:

-bvoluga(ii i:da ; materia . nai: constitui$6es+ brasileirag,;#6ompet6ncias =legislativa:l. : :e

administratiyas na area de .same,.garde coHO direito fundamental;'politica cbnstituciondl

d6- saade; :3.: Sistema ©nido de- Sa:adF: .anfecedentes,:. o sistemq: de . iaQdd $(it. categorias'

profissionaisl .p redo.rma da Constituigao ddjli988,.;. o SUDS, o SUS, - lei. organica :do. SUS,.

cUstQio fininceir(i do ,SqS, threfas dos antes federativos .ho gUS; 4. .Principiog: de ,difeit6 da

saQde: principle)s constituci6nais e. pri.icipios da lei organica:do SUS; participaQao popular,

integralidade+ ' universidade, 1: igualdade; ' autonomia : etdi 5. iXParcerias no. SUS!.I satlde

coMplem6ntar; PPPs na. area da saade, atuagaQ de. entidadeg o terceiro setor na. area de

saade;. 6. .SaOde suplem6ntar: ,Ag6ncia Nacional dd Sa6de . Suplementar ..(ANS), lei . €1os

pianos de saide, regulagao dos pianos pda ANSI '. tegulagao de operadoras de. pianos' de

saidei direitos bfsicos ,dos segurados e deveres das operadoras; ,7. Regulagao da atividade

iii6dica: entidades. profissionais,,.infrag6es e'procesgo disciplinar. Explica que a Profs Dra

Maria Hgmilia da Fonseca.titilizou a ementa da disciplina Direito PQblicoi Saade, .manteve
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esses itens b retirou alguns. Na pogigao intermedifria 'da Profs Drn Maria Hemilia da
.Fonseca estes g5o..6s itens'que estariam. contemplados no. programa de Livre-Doc6ncia. O

S!. Diretor esclarece que existe a opiniao contr6ria do Prof. Dr. JairAparecido Cardoso,

.que n5o quQr hinclusio de nenhum item de Direjto. a. Saide ap Seguridade, mantendo coho

'.este hoje. A .Profs Associada .Ana Carla Bliacheriene manifesta que }he parecem

bastaHt6 razogveis as ponderag6esque o Prof. Dr.. Thiago carrara deMatosfez, n6 sentido

tde que Seguridade .Social realmente n5o pode sein s6.:Previd6ncia, e patece bastantd razofvel

quando ele I'ecomenda .flue se.inclua o$, itens da Saade',f ei:tamb6m bastantQ ra2oivel a

proposta da PFOfa Dra Maria H.emilia da Fonseca.de retirar dessa programagao temas que

sio de Politica de Saadel-e que sio voltadas eiiinentemente ho.:Direito Ptlblico. Considera

qUe os itens qu6 a professora sugeriu deixa o programa, de tata, completo, aborda todos 6s

aspectds da gaadq desde a parte do planejahento at6 a parte da atuagao dos entes de saade,

que fornece bens de sa6de= Diz que Ihe parece que es94 posigao intermediiria da professora

contemplaria. a: pleoCupagao. de :ser um programa que de ,fate reflita: Seguridade Social,

ainda,.b atende tamb6m a preocupagao do Prof.: Dr. Jain.Aparecido. Cardoso de l:er dentro do

programa temas quen5o s5o i:io afetos a Seguridade Social, e s5(i mils afetos ao finbito de

Direito. Constitucional'd da Politica.'Nacional. de Sa6de. Considers que .b posigao da Prbfa

Dra. Maria Hemjlia pare&er ser bem razdaGQI.':Sugere a- substituigad da express5o "tarefa dos

.entes federati+os nos SUS'? pdr "compet6ncia matQrialdos entes federativos nd SUS:'. O Sr.

Diretor esclafece.que t6m duas opiiii6eg e a Profs Dra. Maria Hemilia, coma disse a profa

Associad& Aha Cai'la Bliachetine, prop6e U:ma solugao intermedifria a que hpvia sugeridd o

Prof. Dr,. Jain Aparecido Cardoso.6.: o Prof. Dr. ThiagQ Marrara de Matos:'Escl:irene, .ainda:,.,

que o Prof. Dt. Jain Aparecido Cal'doso sugere qud devs set mdntido como estee,dProf. DI '.

Thiago.. Marrara prop6e,o.. ,brokrama de, unis I kiisciplina ha integral.I,e a Pr6fd Dra i4dria
Hemilid prop6e t6picos, e {um em especifico .a~profa. .Associada Ana Cdrlal Bliacheriene.

sugetiu alterar: O - Sp. Diretor esclarece'que jainda ha. Q.item 3 do parecer d6 Prof.. DF.

Thiago .Marrara de Matos, em relagao:ao DePartament6 do...Prof. Dr.. Camilo Zufelato, que:6

a Area dd Processojdo Trabalho.:.Esdarec6, ainda;que oProf. Drl;Thiag6. Marrara de Matos

Observa que o conteQdo 6 significativamente mats reduzid6 se. comparad(i ad de outras areas

e, nesse sentido ',: faz duas sugeiT6e$: incluir o Qonteado da .disdiplina em questao'iia Area de

Direito .do ,Trabalho:ja que'as mat8rias bst5o fortemente relacionadaf e .os docentes. de

ambas as areas .sao (is:lmesmos, ou excluirl - definitivamente,:, a area de Litre-Doc6ncia de

: Procesqo do TrRbalho, poi ' teF cohtetido Quito requzidoj portanto,. desproporcional .aq :que

\
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outrasl. areas exigein: O Poof. I)r, Camilo Zufelato considers que, para efeito de
votagad, tel'iam. tr6s caminhos.,t) primeiro 6 a fnanutenQao .do Processb do Trabalho

autonomamente.coma este hole,. um segundo, incorporg-lb e a virarid uin A'ea de Direito

do Trabalho e Processo do TrabalhQ. Diz qde gostaria de se manifestar am relagao a terceira

opgao, 6 ngo s.abe se 6 posbivel;a.eXclUsao desta linha ProCesso d6 1'rabalho. Diz, ainda, que

quando discutiram com o Procurador Gerd sobre a necessidade de se abrir um Concurso de

Live-Doc6nciana Faculdade e este concursQ sei ' s6 parcial de unidepartamento ou se todd

.a Faculdade,.; q,.. r6posta foi qUe -Qra de. toda a .Faculdade. .':Considera ; qu6 .seguindo essa

interpretagao, n5o sabe~se um debartainento pode hio abrir concurso para'areas Bfetas a

este departainento: Na medida em que Processo do Trabalho pertence ao Departamento de

Direito . Privado 'e= de Processo. Cix'il, .nio ' s.abe ,se pqderiam. n50 dontemplar, a .Area de

Processo do Trabalho,iseja autonomamente, como liiiha,6u eh .alguma area. Esclarece que

se ,uma ,pessoa 'escrever. uma . tesel sobtg .Processo do Trabalho e quiver: se apresentai ' lao

concurso nao.sabe se.isso serra posiivel. Diz, ainda, que ngo.Conccirdaria com a proposta do

Prof. Dr. Thiago Marrafa de Matos em excluir: lb adianti que esse seriao posicionamehto~da

Prof ' Dra Maria. Hemilia, .que.tamb6m opina pda r6tirada dd:conteado::Considera que a

primeira coi?a que .deyem decidir .6 isso. Reitera que nio poderiain deixar de .fora da

disciplina Dirdito do Trabalho, Q. a. discuss5o seria em.torno de iiant6-la 4utonbmamente,

com:o foi ' o Qltimo~ concurso,~.ou~ SQ incorporam ' Processo do{ Trabalho na area . Direito do

Trabalho, .e .estti6 d posiQao.do Prof. Dr. Jair Apatecido Card69o, que opina para que haja a

jungao .desffls duas disciplinas em uma tlnica area d8 Edital. O.Sr. Diretoi ' esclareLe que

a primeira prdposta . seria .excluir, a Segunda, s'e mant6m..d cdntQtldo .agregando. Direito

Procesgual dt):Trabalho a Direito do Trabalho, e.*a .terceira mantel. coins este. O Prof.

.'Fitidar Ignacio Maria Poveda Velasco diz,. ein que pese serem perfeitamente eqbiveis

.6utras interpretag8es, a percepgao delft 6 que de+e ser incorporado .ao Direito,do Ttabalho,

como uma .irda afeta ao .Departamento. Considera . Proccssd do Trabalho. Uma :ferram6nta

importante, mas que este intimamente ligada a questao de materia,relacionada a area de

Direito do Tmbalho:O Sr.I DirQtor esclarece qud em casa de incorporagao a 6tea passaria

. . , ser .tchamar: A'ea :de Direito, do .Trabalhd. e Direito Processual do ' Trabalht). e:A

Conga'egagao)' ; ap6g .. analyse do .' material e ! .amplos debates, aprova) por
unanimidadd, ~. os programas. apresentadds I)elo.. DPP, para a abertura de

concursd de i.ivre-Doc6ncia,: com as ressalvai abaixo: .Area .de I)ireitolda
Seguridade Social inferir, por aprovagao da maioi'ia,. os' seguintes .t6picos do
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conte6do de Direil:o Ptlblicd ;da Sa6de: i. Introduqao ao direito da sa6de:
conceito de satlde? diferentes e6neepg6es, problemas brasileiros na 6reii de

satlde; ' : f. Saadej: na hist6ria constitutional: :..: 6voluiQa6 . da mat6riaf nas

constituiS6es brasileiras; +ompet6ncias legislativas e,:.administrativas na h'ea

de sa6de, sa6de: homo'diroito fundamental, polftica constitucional de saade; 3.
Sistema I ©nico de Sa6de} ant6cedentes,.lo;lsistema de .sa6de por . 6ategorias

profissionais, a .i'eforma da Constituigao de t988, o SI.JI)S, :o SUS, lei organica
do q SIJS, iusteio ' financeiro 1* do 'SUS,i\lcompet6ncias: materiais ;dos.tentes

-federados do SUS; 4. Principios de dii'eito da sa$de: principios constitucionais

e pmncipiog I.da lei organic:i do SI.JS; . participaiCao p6pulari integralidade,
}iniversidade, jf igualdade, 1: aitonomia ';6tc;.l:: 5. . Parcerias no SUS:: sa6de

complementar, PPPs na area da baadF,. atuagao de entidades o terceiro seton

nq: areaji;d6:: saade; .- 6:. Sa6d6 :..suplementari Ag6ncia . Nacional de ' Sa6de

Suplementar(FANS)) lei dos' pianos de saade, regu14gao dos pianos pda ANS, ..:

regulailao Ide operadoras de pianos de satlde, direitos bfsicos dos segurados* 6
devdres. das j:;operadoras.l:.? j'./;Rdgulagao .da atividade m6dica:;::l entidades

profissionais, 'infrag6es :e, processo .disciplinal '. .Area .de Direito do. T+abalho

inseriT} por aprovag5a unanime,: um4 vez qud as: areas. bio fortemente

relacionadas, os t6picos .ddi- contetldo d6 Direito Processual. do, Trabalh6, ja
constantes ;.dos autos por prop6sta do Departamentoi;O Prof.. Dr.' Cato Gracco

, Pinheiro .Dias .Qxterna quQ, mcsma ap6s Q encerramento da vdtagao, seu goto vai junto

ao do Proto; Dr, Thiago Marrai'a de Matos, pris esse tip(i dg votagao levanta 'Dm problema na

.organizag5a :da .:FaculdatlQ. .qdel 6 a divisio pouch donfortivel dag mat6rias dentrd dos

Departamentos. Ct)hsiderb .que .Direitd da . Seguridade Social..estaF no Departamento de

'Dii'eito Privado e de Processo.Civil,. quando se este leia :uma. fnat6rid onde 6 ' clara a

convErg6ncja .entre pablico e privado, e . is .vezes ha at6 a pfevalenCiq :do -pbblico,: e '.i . I

disciplina elt6..ali simplesmehte p6rque s5o os pr6fessorbs de~.Direito do Trabalho, que ai

miniitram,ll: qu6 tamb6m. . n5o : 6 :propriamente (dirpitd privado;'-;.e ':tamb61n .este .{ no

Departamento de Dir6ito Privado. e . de Procesgo Civil. Considers, ainda, que. a divis5o de

sells Departamentos leva a else.:tipo de problems: ;i)iz que Ihe parece que .se.'Direito da

Seguridade Social 6 um tema, o Direito pbblico .da Sa6de tamb6mintegra esse tema, como

diz o parecer do Prof.I Dr. Thiago Mari'ara de Matos. Esclarece.qual 80 tolocar apenas uma
parte do progrpma: est56, de .certa maneira, . emasculando .o Direito da. SaQde de uda
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dimensao.. import4hte que lem, que 6 public:i, ;Q que, inclusive, 6.importante para entendii':'d

dimensgo privada: Considera que ab colocar.apenfis uma parte ni6sabe se estaQ colocando

o prograha de Segdridpde Social.: O-Prof. Dr, Camilo Zufelato concorda com o quQ o

Prof. Dn Cato .Gracco Pinheiro disse; inclusive porquQ 6 professor de Procegso Civil+ e este

lotadd nq Departamento de Difeito: Privado.' Cdnsidera, ..portanto, que .exiqte~ uma raz5o

hist6rica pai'a o bigs que se da a(i tema de Direito da Seguridad6, pols'normalm6hte chamti-

sd dd Direito da Seguridade.; 6, antigo Direito. Previdenciario: . Considera; :aiiida;'rque-: ge

pensarem em ~freas:de concurso::de Lime-Doc6ncia, talvez nio tenhh uth ' grande prejuizo,

pois dqueles qu6 '!screveriam uihq tese de Segutidade Social, .ainda Qst5o 'pdnsandd nQ

antigo e velho previdenciariq..Concorda que,{ em tese, d'Prof. Dr. Caio GracCb Pinheiro Dias

tenha Fazio, mas na prgtica,'. con$idera que:ingo.havera mditos problemas,; tenfio em:vista

essa fordagao. hist6rica de Seguridade entendida coma .Previd6ncia;/Esclarecdj: ainda, qye

p6t uma questao. de ordem vai deix:it.Com a Assistente Acad6mica Maria Jose delCahalho

O].iveil'a a lista, da Profs .Dra Mafia Hemilia da Fonseca para gUe depois-gejq transcrito 'no

programa da Livre-Doc6niid qile. vai s6 chamar Dircito -da Seguridade Social: e) a ementd

tamb6in. .egtf aqui. O Sr. :.Dil'eton volta ao .t6pico: que se'revere ao Direito Urbanistic(5.

Esclarece:,' que ..o . parecer do Prof ,' Dr:: ijThiago* :carrara ;de >Matos 6 :.'"que eihboi,h 8

Departamento de I)ir6ito,PQblico tenha s6 manifestado. pda Mahutengao de todas. as areas

aberta em.£oi3, obseiyB-se que a area em epigrafe, .ou sega, a Area de. Diteito .Ambiental e:

. ,somente:::programa . .... !ntal.I.';.Dense. mode). pareceUrbahistico cont6m ' s d6 Direito :Alibi ' :

adequado [. qie 'a. e]6 :se agregae todos 'ds pohtos .da. discip]ind d6~ 11)ireitd :: Urbanistico

Bfasileird Constante da grade curricular da graduagao, Para tanto 6ncaminhou nd ahexo I os

items disponiveis noeadastro oficial da aisciplind no Sistem.a Jupiter, sugerindo a inclusaQ

integral do Edital .da treferidi area".: E$clarece '6 rel&tot lsugere ld inclus5o do Direito

Urbanistjco. Bragileiro, b.anexa, c6mo todos. pod6m Ver, o programa. de.Direito:Urbanistico

BrasilejrQ::O Prof. Dr. Caio Gracco ,Pinheiro Dias esclafece :que ie grata:apenas de

uma corregaf) da (imiss5o do programa..anterior, para incluir,:lde .acordo .com d~.titulb da

area, o .programs. de Direito,Urbanistic6. A Congregagao, ap6s an61ise d6 material e

amplos debates, aprova,:.por unanimidade,, os .programas apresentados: I)elo

DDP, para a abertura de Concurso de I.ivre-Doc6ncia, com a ressalva de que na
.Area de Dh'eito Ambiental e. Urbanistico deverio ser agregados os i)ontos:.do

programa da disciplina de Direito (Jrbanistico Brasileiro (DDPno~8),la. seguir:

+. .Conceitos basic6s:. drbanism6 e urbanizagao; cidade e municipio n6 dh'eito

+
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brasileir(i; :z. Urbanizagao . brasileira: .hist6rico,: problemas e tend6pcias;:.3 .

Direit6 urbanistico no Brasil: evolugao legislativa e panorama da legislagao

atual; 4:. O dil'eito ubbanistico na Constituigao: compet6ncias ' :e : normas
materials; 5.. Estatuto da cidade: estrutura e:diretrizes gerais1 6.: Sistema de
planqamento terrii:orial; plano Diretor: diseiplina, Lasos de obrigatoriedade e

problemasjuridicos; 7. A. teoria do dominic pablico utbano e a relagao entre
espago e direitos fundamentals; a relevAncia da gestao democrftica da cidade;
8, . Instrumentos . dost Estatuto$da Cidade . 1: . edificagao:';. e parcelament(i

.compuls6rio; IPTU -progressivo- e desaproprlaga6 sancionat6ri+ urbana; .g.

Instrumentos.do Estatuto da Cidade 11: usucapiao especial d6 im6vel urbano,
direito de. superflcie, direito de preempgao; io. Instrumentos do: Estatuto da
Cidade 111: outorga onerosa do direito de construir; transfer6ncia do direito de

construir; operag6es: drbanas donsorciadas;l:estudo de impacto de vizinhanga
(EIV); .ii. Polftica de.aeessibilidade urbana; iz. Politica de mobilidade urbana;
i3. .Political de protpgao. da paisagem e do patrim6nio cultural urbano; i4.
Direito ,dos desastres: Politica: Nacional de Defesa Citdl. Aprova , ainda, poi '
unanimidade,.6s programas para aberturh de Concurso dQ i.ivre-Doc6nci& do

Departamento de Filosofia do Direito e Disciplines Bgsic4s, tal como proposto

peso Departamento. 4 .= COMISSAo DE.ESTAGIOS DAFDRP - DELIBERAQAo.
4.i i, PROCESSO .goto.i.337.89.9 1:. FACULD.ADE DE DIREITO DE RlIBElkAo

PRETO. Chia a Comiss5o de Estagios:da FliiRP. (Cect) e $ua:secretaria,:discipjina os tipos

de estagios aceitos. na..Graduagag ea (Direito da FD.RP,-estabelecd os fequisitQS d(i: eftagio

.obrigat6rio { 6 das,"..aisciplinas-. ECO . 1: e .ECO ll.d.. define ..dir6tri2es para . Q Escrit6rio

Experimental, da FDRP. Paiecer da Relatora;. Profs Titular".Giselda Maria Fernandes

Novae4 .Hifonaka:' entende quea..ininuta.se 9ncontra muito bein.ddfinida quaht6h todqs os

pontos qu6 deveM ser disciplinados e seu'barecer assim,conclui: :'..I Uh. aspects demanda

mai6F bret)cupagao e: distingab: o .que diz rbspeito\a carga horfria, m6xima das atividades

desenvolvidas. pelts 'alunos, . no estagio obrigat6rio, conforme. explicita o art: i6 6 sell
paragrafo. 6nico,: da referida .minuta. : Nossos eonv6ni6s . Q tefmos , de estagi6,; at6 .aQui

realizados, t6ml.clfugula que estabelecc os limites de 4 horas difrias*e i2 horan gemanais.

ainda que .ni6 tenhamOs, apr(ivada, n4rtnativa.pt6pria e egpecifica sobreo assunto, at6 esta

.data. babe-se, todavia que na pratica nossog 'alunos t6ln desen'&olvido, nos g6us locais :de

.Qstagi6, titividades.que.sempre alcangam o ntlmero de 6 horas di6rias e .3o horan sehanais

f
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.(o qu6 este . de :acQrdo coM:. a- :legislaga0 federal . c(ifrespondeite), podendo at6. .hesmo

ultrapassar esta.carga h6rfria ja t5o significadvamente.;exteasa. No entanto, e.por forma da

perene breocupagao, que n3o pode ber d?scartada .jamais, acerca da .p6rfeita iiitegragao

entre qs atividades:de egtfgio e as dtitidades acad6micas,. e homo inedida de brevengao a

mantenga da qualidade.i-l: e . dO- ?dequado : I.e +8ompleto . aproveitamento :l do . trip6mio

eisino/aprendizagem/pratica,. opipb nd scntido de.construirmos i'egra qde estabeleQa ,6arga

horarih,ideal, bem coma que impega a:ultrapassageh de 6erto limite de carga horfria maior.

Desta maneira, sugiro a seguintd. redagao para o caput do art. l6: Artigo i6:. As atividades .do

estfgio obrigat6rio ' desfnvolvidas:':nail institiiig6es; conveniadas corresponderao. :i; 4 horas

diirias e ia horan seihanais, e n5o poderag ultrapassar (Zlimite de 6 horas digriab e 3o horas

semaiiais. Levahdo : em conti, portanto, a predcupagaa. r6gistrada nestas ConsideraQ6es,

endereg6 .pita sugestao de i'edaQao a c(insideragao. db .meus pares, na douta. Congregagao

desta :Unidade;'t O Sr.:Diretor lembFa que foi feith todo uh estudo :por !m Grupo de

I'rabalh6 ,pol ' ele. copstituido. AProveit4 'para agradecer :a, todos qpe participaram desse

'Grupo de Trabalh(i os Professores I.ioutores~ Camilo .2ufelat(X .Thiago Marrar4 de Matos,

Jiir Aparecido Cardoso, bem como a Chefe do S.ervigd de Graduagao Marcia Apbrdcida Crud

de ' Oliveiral Bianc(;, e thmb6m a. servidora'lErikzi Thais Penha:: Diz. que 'durante bastante

tempo, esse Grupo de Trabalho anal.isou a inelh(if maneirade .se regulamentar..ima pi'utica

,que ja vem:dcorrendo na,.Faculdadelpfra a qual faltava uma maiorregulamentagao. Diz (jue

em,primeir6 lugar,.registra issQ, qm:coh relagao especificamente ao artigo :i6 mencionado,

eiclarece que 6 .uhti sugestao de 'acohodar.6: que ja .exists, hoje na. $ratiGa, adequdrj:a.

Lfgislagao Fede.ral qiie estabelece um ,toto tie leis horan, s6 para ressaltar esse aspects. ,O

Representante Discente Caio Henrique Carvalho de Siqueira Lima pergunta se

elsa delib6ragao,regulars t)s estagios. qu8 Ingo bernd laptoveitadds coma Carga horfria na

Faculdadej:je ,:que ngo servo validaddg coma ' Estagi(i Curricular Obrigat6rio 1. e ll. lsto

pol'quer se. estes estagios estio. sendo .contemPlddOg, .gostaria d8 saber coma vai set feith.

esse .controle :.prf+ist(i . no artigo li;' que fda que "os . Qstggios obrigat6rios~oQ n5o servo

contemplados e avaliados pda Faculdtide de DireitQ de Ribeir5o Preto, e .somente poderao

. sef:'realizados .mediante celebragao pr6\'ia de &6nv6nio g6ral Q ' terms:.,de. cohpromigso

individualizado". Diz que gostaria de .gabercomo issovbi ser implenientado, .pois se isso n5o

forlreferente aog Egtggio Curricular ' Obrigat6rio. 1 6 11, Muitos 'de sells colegas fazem

estagiosf e a Faculdade iio .sabe que des fazem porque ja, nib interessaria mais para ag

disci$1inas Estagio,;,Curricular IObrigat6rio .I,e 11. 0 Prof. Dr. Camilo Zufelatd diz que
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esse tema.foi bastante dis8utido, inclusive,:a pr6pria servidi)ra$1rika Thais Penha Ihes.trazia

depoimentos. sobre :isso. Esclarece que o.. a(loQtece 6 que.-des: :estao iubmetidog a Lei de

estfgiosj:je a, Lei de egtagios diz que n5o existe estfgio,:seja. obrigat6riO oU nag, :sem: a

exist6ncia de conv6nio.que regulamente esse eitagio:.Esclarece, ainda,. que .o que tem- hoje,

.na,'prgtica, mesnio para .:os 6stagiosl obrigat6rios, 6 ,ilegal~ do panto de vista da =jLei dd"

estagios, pois hio "exigte QsgQ :terms. Explica. que o artigQ/. n, na verPade, deveri Ser

enfrentado de forma que os representantes discentes se articulem com OF alunos, alertando-

os qUe para. os . Qstfgios : !erem .reconhecidos, mesmo nio .sends .obrigat6rio} para que o

Dil'et6r possa aisinar o terho de. estagio, 6 precise.fazer com que o escrit6rio .antecipe esse

dialogo loom. a Faculdade para fazed d conv6nio:.e nao. trazet depois paras que 'isto I sqa

homologado:: Comenta que.g que est5o fazendo hesse artigo 6 simplesment6 introduzir no

8mbito da .Faculdade d6: Direito. de. Ribeirio Preto-uma determinagao da Lei de estagio.

Cdnsiderq...'que dentrq ' as vfrias alterag6es sUbstanciais que existemi . asta-1 6' lima delis, e

depoisll dom dertezaf . o; . Diretor nio .yai mats assinarl .kinda que . retroatiVaiientej: essay

. experi6ncias de estagio n5o obrigat6rio se nio houver cblebragab pr6via do:conv6nio gerd.

O Sf. Diretor registra que desde o igicio dente ano comegou a se tbdnir com os parceiros

dq.Faculdade,os escrit6fios de advocacia e &s entidades ptlblicas,*e colheu vfrias sugest6es.

Eml ,primeiro luga(, 6sclarece 'que. .a major parte dos.. parceif os.'nad poupou elogiog :a

qualidad6 dos .alunos da Faculdade, o que Ihe deixou:muito satisfeito. Lembra:que tamb6m

fizeraM 41gumai. sugest6es' interessantes . que . viQ ser repassadas por ele;';em ' , inomento

oportunQ,: . a- futura: . Comissio .de . Estagios; se :asta: normativa for aprovada, pois, como

obsewaram{ serf ,Qriada uma nova.: Cdmiss5o de Estagios apes oitiva;.'.da Comiss5o de

Graduagao. Cita que ha. uma s6rie .de Bperfeigoahentos que torah sugeridos a .c8MeQtir da

,pr6pria a:valiaga6 dos 'alunos. Lembra \que :is avaliag6es pelo sistema. atual: v6m,., como

suficientc ou insuficiente, . b 'isso ouviu tanto das entidades pablicas, .quanto das lirjvadas,

teh a'ver com o que o Prof. Dr. Camilo Zufelato.dissd, e a FaCuldade vai acompaohar.isso.

Coisidera que quando constjtuida q n(iva .:Comissao .d8 Estagio.,- evidentementdi vai tratar

desses aspectos, coma. 6;.que isso Vailser.implantado na praticd. Ressalta que .na realidade

estio criando o.=arcabougQ.que vai regulamentar os est6giOS. Esclarece que os assuntg£ v5o

serr6gulamenj:adds gtadualmente pda Comiss5o de Estagios d qualquer dtlyida como essa

que o aluno leVantou "serf esclarecida pda Comissio. de Estagios, que agora'.possuira um

arcabou4o notmativo parapoder trabalhar. O Representante Discente Caio Hlenrique

Carvalho de Siqueira Lima pergunta .sd haven umA flexibilizai$o 6m;'relagao ad
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oferecimeptos das disciplinas Estfgio Curricular Obrigat6ria I e 11, pris, hoje eh'di4 se voc6

faz ,o. Estagio Curricular Obrigat6riQ I nb primeiro semestre, tem:.'que fazed .g Estagib

Clurricular - Obrigat6rio . ll .no : segundo: semestre,i; Obrigatoriamente. ..O Sr. Diretor
esclarece.que .ipso foi discutido pelo Grupo de Trabalho, mas evidentemente, nio caberia

neste moments .alterar, pols hole a grade da Faculdade prev6 que (i. Estagi6 Curiiculdr

.Obrigat6rio 1 6 no primeiro: SemestrQ'.e o.:Estagio Curricular ' Obrigat6rio .ll 'ho segundo

semestre. Diz que,: $e houver QO 3mbito. di uma discussi(i de,..revisao do Projett) .Politico

Pedag6gido da graded 6 nesfe:f6ruh que 6ventualmente:.esse mbdificagao podFra-:.ocorrer.

Reitera que nio Gabe li6ste.. memento .fazer Ossa alteragao, poig isso mexe. coin ' a grade.

Lembra que .exists;uma discuss5o proposta I)ela Diretoria dQ se iaiciar. essa. revis5o do

Projeto Politico Pekiag6gico;.portanto, no Ambito dessadiscussao,6que8sse,assunto podera

ser enderegadd:: Di2 que huest6es..! Come dli ..qbe discutiram . anteriormente, . se dtlvidas

houvei ',. p(ider5o ser :resolvidhs pda :ComissaQ. de Graduaght). Comenta que. dssa discussio

foi~trazida ..palo Prof.;'Dr: Jair Apar6cido: Cardosof.:e chegaram :a &onclus5o de qu(I .n3o era

aquele ,o memento de propor~ elsa. minu=ta, 41 nio bra:.o tiiomentb: db se alterar o Projeto

Politico Pedag6gico. .Diz que 6uyiU.ag sugest6es, eque 6 Projeto Politico Pedag6gico fda em

Estagio Curricular Obrigat6rio I e ll apartir do terceiro ano.: Eventualmente, haf:discuss6es

sobre o Ppqet6::Politico Pedag6gicoj se ' issd for debatido, poderia ?lterar para,'q partir do

quarts ana, mas.esclarece qye nio da pafii mexer sem que haja ulna.alteragao ho Projeto

Politico :Pedag6gic6.b$O:\ Representante Discente : Caio: Henrique Carvalho de

Siqueira .Lima considers que n5o faz diferenga .se fazed no priineiro ou: segundo

semestre, poig h5o 6.und :sequ6ncia, e sd pode fazeir em locais diferente$, nga v6::mutt(i

. sentido ficir separado eitre primeiro Q segundo. sepestre;.Cita que. nio 6. permitjdo; pols

s5o chdmados Estagids,Curricular Obrigat6rio le,ll. O.. Prof. DrtCaio Gracco:Pinheiro

Dias esclarece que ! enquanto nio for .transformando. estagio em atividade qu6' voc6

precisa CQmproVar um nQmero minima de horas para poder colas grau, b a mesma coisa o

Trabalho dblConclusao de Curse),:deixar de:ser disciplinalp passat.a ser uma atiVidade que

. gerd :cr6ditos trabalho: (ibrigat6rioi para a colocagao de .'grau, +go continual ..a :ter esse

problema. Esclaredb,-...aihda, que :o. Sistema Jtlpitef .lacaba 'b6nfundindo discipliila com

atividade qbe n5o 6 disciplina. O Representante .Discente Breno Ar'l uda Macchetti

pergunta s6os assuntos e os heirs de celebragao~deconv6nios, nd hip6tese dos chamados

dstfgios de ferias, quando os alunos se dirigem a escrit6rios ha cidade de S5o Paulo e odtros

locaig, nos termos do que .D Prof. Dr. Camilo. disse,'em tese, .egtariam. irregalareli pof n5o
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serem CQnveniados com q Faculdadq.:,O Sr.:Diretor esclarece quel no. artigo que est5o

,discutindQ,.: s5o quar6nta horas para (i :estagig e ferias e para isso deverf ser celebrado

.conv6nio tqmb6m.., O R6presentante Discente Breno ~Arruda Macchetti diz. que '
como ngo foi dito quais eras as ,diretrizes para,celebragao desseg- cbnv6ni6s e quais eram 'os

requisitos, remetem:se todos a llei de estagiQ. Pergunta se haveria um m8io de facilitagat),,

mas 6onside.ra :quQ: talvez else debat6jhao .syria aquil, mas.para a pr6pria C6miss5o de

Estagi6s, de .como facilitdr isso para que sega.uma porta para queos escrit6rios, na hedida

oi. alunog ,quando .forem:: procurar estagios messes locais possam levar uM'terms) .mais

facilitado para celebragao de convdnio. .O Sr. Diretor esclarece qd6 se faz uma normativa

que vai tratardO assuQto de umi forma gerd. Ease assunto 6 para ser dcbatido ha Comis£5o

de Estagios, que'certamentQ yai s8 ocapar de .crier as condig66s .favoFaveis. Considera qd8 o

importante. 6 que~esse drtigo esteja prevendo a possibiliddde da realizaQa6 desses: estagios

no periods ,de ferjas.~ Evidentphente.,. .o tipo; d6 :coiv6nio que :yai s4.celebrar com 8sbes

escrit6rios, aantecedencid,:havera represeptagao discentQ na Comiss5ode Estagios e.esse 6

uih assunto para a Comissfo de Estagiosi qpe poderf discuti{, ,6 as sugest6es servo bemp

vindag, :como fazer Qma aproximagao. antecipada 'com os escrit6rios de advocacid de S5o

Pauloj'por exemplo. Conbidera .que b*ideia aqui6 que vio se adapter a -legislagao federal, 6

posbivel fazed iss6,. e..ebm.d se :vlii ' viabiliz:it issQ .q Comiss5o de Estagio .que vai '. endereQar

esseassunto. O,.Prof. ])r. Camilo Zufelatoconcorda com a redag58,e registry quQ, na

Verdade, ge. al)r6varetn a redaQao sugerida pda ielatora .precigarao contemplar, .fqa emum

paragrafo inico, od .no I)t6prio kaput,. a tefer6ncia -is ql4arenta :horas de estagio nas ferials,

que tainb6m faz parte do artigo i6, bois is$o nio etta.Qontemplado na.proposta da relatora.

Sugere aproveitar a~.redagao.. da .relatora~Q depois da expressao.1'3o horas" incluir ':;. e 4o

horan. no estagid de f6rias?': O: Sr. DiretoF considera qde o;..importante:-6 que: estQjam

previstas as quarenta hol'as .do estagio de ferias. O Pi'of. Dr.. Camilo Zufelato*:sugere

outra .altetnativd:. "corresponderao a: 1.' 4 horas diafias.e i2 -horas semanaib,:6'nao poderao

.ultrapassar o .limits dg, 6 horas difrias e. 3o horas semanaii,. hos estagio regulpres; ll..-'4o

horas: no..estagio de ferns" AI Congregaifao, aprova!;por. unanimidadd, o parecer
favor'fvel da relatora, com a rOssalva de. alteragao no artigb i6, acrescentando

as .horas ;referentes ao estagio dO-f6rias.: Assim, fiji apro+ada a minuta e o

Artigo i6 passa a ter a seguinte redagaol: ' "Artigo i6 ='As. atilridades do estagi6

?brigat6rio desenvolvidas nas instituig6eg conveniadas cor'responderao.al:l- 4
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! hdras semanais, e. ngo poderao ultrapassar o.limite de 6horan difriag e I

horas difrias e 3o horas semanais; ll - 4o hoi'as- no .estagio de ferias.".Dever6

ser pi'ovidenciada a competente Deliberaga(iq .ProsseguiBdoj-:,o: Sr. Diretor inicia d

item 5 i-. CURIOS :, DE ESPECIALIZA(iAO:.. 5.i.j -. '.Definigao dos percentuais

relativos a aestinagao na tJnidade do Resultado.'Financeiro dos (:ui'sos (saldo

remanescente). O Sr. Diretor esclarece que: este itch foi.in(lluido na pauta porque na
tlltima Peuni50 extraordinfria do Conselho T6cnico Administrativo,-convocada para discutir

dais cursosde especializagaoprQpostos pele Prof. Associ.ado Alessandro Hirata em parceria

com a Fdndace,. com parecer d6 relat6f:Prof. Dr. Cii6 Gracc6 Pinheiro Dias, que tl'puke uma

.s6rie de quest6es qile deveriam ger bitabelecidag para esses durst)s :nao.realizados na FDRP.

Ponderou ;o Pi'of.. Cain Gracco~Piq.keira Dias que, evidentehiente, .deveria ie.,fesguardar os

interesse.s da FDRP;. inclusive na questao:de alguns repasses. para a Unidade. Confessa que

dstf ansiosQ. para qu? .a: Ata gqa pyblicada, porqu6 dali poderao furgir mditas diretrizes

sobr6.;o futuro desses cursos de especializaQ5o em parceria com outras fundaQ6es, homo 6 6:

faso da .Fundace. Na ocasiao,.ldiz .quQ l:amb6M ,solicitou aos Assistentes Admihisti'ativo e

Fipanceiro, ,. respectivamente . Srs. Julio Cesar';:Lippi ;e Gisele.~' Cristina dos Santos,. . que

fizessem um.levantamento d6s eugtos para a faculdade dom. a aprovaQao desses curios, t)ois,

um. deles.h5o implicaria.:.Qustos,.mai(ares, por''na6. ser presencial, ..mag o. outro,: 'cotno 6

presencial sim e ocupa'ria a instalag6es da .Faculdade.. Fb6ram levantados os custoss de forma

que, a Faculdade pudesse ser.I ressarcida:.: Os dais cursos foraih aprovadog'de maneira

condicionada e foram hitas: ilgumas exig6ncia, ;e :a :discugsao.. bra .saber qual serif o

resultad6;'.financeiro:<do curs(+, porque. a. bartir do. .i'esultadd :. financeiro poderiam ser

estabelecidos,'alguns percentutiig a serem repassados para a FDRPi Houve ampla discussgo

6 foram tomadds algumas diretriz6si'.sempre 'visandO defender .(i ini6resse dd Institui$ao.

Como ep for.eve 6ssa Ata $dral.:publidada : no,:bite,.: gostaria que tbdos':lesgem muito

atentamente; porque: hs discuss6es fordtn muito interessantes b. Loupe um. consens6 de. que

deVeria. s6 preocupar'com .a Utilizagao dos espagoa-da Faculdade e tessarci-la de algung

.custos .pe14. utilizagaol de sua infraestrutur4. Fic6u .4 discussio da destinagao. lbaldo

renianescente, n5o somente desses curses aprovados polo CTA,:ma$ dd 8utros que.vierem.

Esclarece que traz o assunt6, pris foi deliberado belo CTA quQ o assunto fosse discutido na

Congregagao, pois 6'uma materia de interesse amplo da Faculdadd. Lembra que,' na ocasiao,

O. Prof. Dr. Camilo Zufelato trouxe algumas ponderag6es. Esclarece,:ainda, que n5Q estio

.falando do.'overhead, pris, inclusive, a int6rprftagao, era que 5% calculado s6bfela receita !ip

.:,'':~ :
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durso .ficaria para . Reitoria,* io%. calculad(is sabre,;as .despesas com professores di qSP

ficaria para a,Unidade, e iss6 nio fidau niuito.clara: Lembra que:o PI'of. Dr. Thiago Marrara

de M?tos encaminhou.um pedido de esclarecimento a Procuradoria Gerd,.d diz que gostaria

dg deixar muito claroque a. questao dosaldo remanescente nio tem avec ' com o overhead.

Considera que s5o: quest6e$ qli8. estad'relaciopadas;:' e $(ilicitaram,. a pedido do Prof. Dr

Thiago.:carrara de Matos para a Procuradoria Gerd ge manifestar sabre os. Oz;erheads de

5% e io%. Esclarece que,. o. said(i lremanescente seria o lucio do curse, e esthbeleceram

nessas discuss6ds do CTA algumas diretrizes:;sobfe o saldd remanescente de g.ursos que n5o

sio oferecidos pda.FacUldade .de DireitQ de Ribeirio Preto% sgo oferecidos eM pai'cei'ia com

uma Fundagao; Diz qu6 aproveitaraD tainb+in para .discutir, e v5o discutir ' agora, CQm6 serf

feita - a bti]izagad do: .]bcro tdos .dursos : dd . especializagao. Esclarece que .em reldgao .ao

overhead a Procuradoria Gerd elaborou um parecer?? .depois ha uma tnanifestaga6, que vtii

ler d6$ois, :.ericaminhada belo :Prof.;.. Dr; :.Thiago : Marrbra~ de Mates,:.vPede a Absistente

Financejra Gisele Cristina..dos Santos que esclaregao assunto ao Qolegiadoi: A Assistente
Financeira. Gisele Cristina . dos' Santos lembra que :a'l consulhrpartiu. depois do

cadastro.'de um curso de extensio.do Prof. Df: Thiago Marrara de Matos: t)nde a anflise

PQla pess6al de cohv6nios da Reitoria.foi iHdeferida. Explica que langavam~dm ot;erhead de

fi% $obre -6:.valor.do humerfrio, recebido Belo docetite; pelos pagam6ntog efetdados hos

pl'ofessores da'USP, cdordehaldoresoun5o Esclarece que nos primeiros cuFso.s de 6xtensgo

ipso , foi aproVado normalmente,, .el;foi .um .percentuql definidQ ha,'album tempo na

Congregagao, rcferente a um fundo de 5% di'recadado para a .Reitoria sobte a feceith:e 5%

para.a Un.idade que se ehtendia .como o minimo dd lo%. Por6m, no terceiro ou-qudrto curse

dd.:extensaolque .foi cqdastradg a Procuradoria fez uma leituradiferente:e indeferiu dizendo

que. o. minima. serra io% para a Unidade. Foi.quando Q Prof. Dr. 'l\hiago Marrara de Matos

fez a motivagao .que foi .encaminhada: 61 ProCuradoria Gerd para sanar ,essa dtlvida com

rela€5q a - Resolhgao 4543 . de 20.03;t9981 ;. A. Procuradoria:' Gerd;\esclareceu que a

intbrpretagao, da Faculdade n5o esb brfada, . por6m, f) minimo 'de . io% 6 obrigat6rio

referent6 a despesa .com. nbmerfri(i pago para docentesj .e quando fof ' langar um curso de

ektensio ou especializagao o minima sio os: io%..'.IEsclatece, ainda,; que'o£ 5% da =R.eitoria

h5o sio contabilizados ness& porcentagem e 6 sobre..a receita das taxas arrecadadas e 'mao

sobrj'despestis.. ].)iz:;que foi ease,,o esclarecimento dado. Esclarece,.tainb6fn, que quando se

cadastra .o, durso,..ble pods prever outras 'despesas homo custeio,I'sehigos e ai. sim,, sobre

essas despesas o ,minima pods'ser d6 5%."0 qud a .Res61u$ao. dena clara.6 que.Qom; lela(go

, . .
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ao :item db despes.a do numerfri(i docente: USP, 6 minima sgo os io%. C)Ihand6 'ol Sistema

esses dias, p6de observar que os*tlltimos cursos da egpecializagao?. extehs5o da FDRP, para

serem aprovados, obedeceram.essa destinaQao de,percentual, ou sqa,, mininio de io% sobre .

o numerfrio docente e 5%,de.overhead destinado a Reitoria; sobre a rec6ita at'i'&cadada Polo

cargo.: Q I Sr. ::biretor;{..esclarece qud. keio ease. PBi'ecer::le 'foi.. enCaminhado para

conhecimento .do Prof. Mlarrara,: qu9 assim se manifestou: "Exmp: St. Diretdr. Ciente. Polo

que compreendi, field jmantid6 o entendimento dq parecer 2273/u. ])esse modal parece-me

que a Procuradora atuante da. PRCEU este divergindo, do. entendilhento I,do Procurador

Gerd.. Dessa maneira, 6 oportuho (jue a Dra Thais lb/lichelli tome ci6ncia e se manifesto."fl a

sugestao que deixo.l? Informa qde,.apesar da solicitagao a .Procuradoria Gerd, nio ha, lainda,

uma. clareza a questao do. 6uerhead. .Foi golicitado - esclarecimento.Inas talvez.;a:Unidade

jenha que spguir a gugestao do Prof. Marrarg e encaminhar.bovamente elise prdcesso para

qub haha;um esclarecimento definitive. De qualquer yaneira ',. os 5%o e io%ja estgo previstos

e :compete arjUnidade .receber io% 'o a Reitoria. 5%. A16ih disso, o:' primeiro curse .de

6specializagao do Prof.. Camilo.este em vid de finalizagao e fejizmente, paraa. FDRP, fbi,um

. (iurso. muito.bem .sucedidol = aproveita para eumprimentar o Prof. Camilo - 6 ja este na 2a

Edina(i, e ja ha alguns dados do seton fintinceiro.de qu6 o cui's6 teri ufn saldo remanescente

exPressivo, eh. torino de R$ 5oo mil regis. Desse said(i :r6manescente tem qudai'reCadar os

tb% de; overhead. para a Unidade e .Os.5% para. a 'Reitoria. Ti.undo essen.pdrcentuais ainda

.s6bra b. saldo remanescente e. .6: isso que precisa ser discutido,, od: seja, ..como qet5o

aproveitado! ':og. saldog. remanesC6ntes dos,: .cursos :: de : . especializagao . l;n+ Unidade:

Coma)lementa que tenlcerteza .de que o.Curse) de Tt'ibutario, sob a..coordenagao:.d6s. Profs;

Guilherme:6 .Caio taihb6m teri um resultado bastante expressive, Continuando,.dizlqu e d

que fqi trazido ho Colegiado para discussio .6,. a. distribuigao por percentuais,' d6 . saldo

fehanescentd desse? cursor. Coiisidera que talvez ni. feuniao~de hoj6 o Colegiado pode ni6

Fhega!. a uma conclusao, pois oassunld requer um 6studo maid aprofundado, mas.a id6ia de

trazer'(i qssunto a disCussgo e cumprir o qup foi deliberado nd reuni5o extraordinfria do

CTIA.. Na:!ealizade q ~discussio foi .trazida a uin Colegiado thaioi '-, .6, UMa discussio muito

importante, mds o Assunt(i n50 precise ser :nQcessariamente encerrado nests reuniio.:'O

Prof. Titular Ignacio Maria Poveda Velasco diz.flue analisou tbdo Q ,material ;que foi

6ncaminhado e c6nsidera que nio hf;: iieste momento,. ©lementos para decisao.;Acha ' que a

discussgo serf muit6 OPortuna com vistas a um3 defjnig5o posterior. .Pondera qqe essas

dtividades sao,muito .importantes,. e homo ja mencionado, o .curse de Processo Civil.queja

g ';' .:;. : ,
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este n& sua 2a Edigao, 6'cdrsQ de Direito Tributfrio e. outros que est5o em andamento, qao

s6 com grandes ganhosi. :econ6micos . e l:.financeiroi,} :"late p6rque se" lembra qu8 }na
I'egulamentagao do curso .da Prof. . Cqinilo tinham c6locad61que o:faldo remahescente.:se

:reverteria para compra de .limos ', mqg tamb6m com grandes ganhos institucionais .bois a

Faculdade se proleta. Diz . que n5o 6 contra :i .realizagao d6 . outrQS curses .pof :meld de

Fundag6es, arenas entend$ .que quando existe uma Fundagao,: eli pode $er de apoio a

FDjiP, porexemplo,: de apoio a FEARP, enfim,:mas este..ge faland6 dp uma pessogjuridica

de:=fora da Universidade.: O qud aconteceu hojpassado, foil,que a Universidtidel eligiu que

.todog os cursor que dram oferecidos porFundag6es d8 Apoio, ditas: Fundag6eg Ide Apoio a

Universidade, realizassem: Conv6nios com as Unidadds..para que ess61 cursos saiss6m com

diploma. usP: .Peso que egt$.entendentio nests.caso, o material distribuido relativo af) item 5

6 bmd infbrmagao de argo.que ja,foi decidido no CTA 8 entepde hue.6 uma inforhaga6. para

gub?idiarrima discussao, -mas. nio la d assuiito para: ser. deliberado,I.gt6 porque o CTA ja

deliberou, mas. com algumas, recomentag6es do relator. Eln relagao a .esta .,qUestao.

especi6iCa, atitulo deinformag5o, imagina que*o que foi 'definido 6-o conv6nio que faz com

que esse.curse espeqifico com AFundace receba titulo USP gragas a FDRP.'0 Si '. Diretor
informa que :a: aprovagao peso CTA foi do .cohv6nioi IO;Prof. Titular Ignacio Maria
Povetla Velasco.continua:dizendo*que foi entio aprovqdo(i cqnvenio qud ;vai $ossibilitar

que a Fundace .digtribua um diplglna USP para os alunos, por conta desse conv6nio 6lrmado

.com a FDRP..Se 6 curse .6 da Fundacel ela vai usar. ds instalag6es da FDRP, como usa ds

instalag6es da FEARP. e nesse sentido, a Fpndace,'coma :pQssoa jdridica.tem que pagar para

a FDRP,. pda utilizagao. de: shag salas. .O Sr. .Diretor interfere .6: diz:;que isso nio dstava.

lprevisto, mas, na reuni5odo .CTA, .isso foi analisado b foi uma:da$condig6esde aprovagao

do curso. .Fei c6ndicionado ao pagamentb. para a;FDRP. O Prof. 'l'itularlgna&io Maria
Poveda Velasco.diz qug. este er3 .'o esclarecimento .que .queria. .A Qutra d6vida qu6 tinha

era se o curso seria do Departamento de Direito Privadde d6 Process6 Civil, mas o Prof.

Camino t4mb6m ja Ihe esclareceu. Somente ~gostaria da confirmagad se em qualquer caso,

sejam professoreg do DPP ou dd.DFB, homo 6 o casa do coordenador desse curso, que esses

docentes bre&isarao dq auj:orizaQao no ambit(il. d4 sed departam4nt6.' .O Sr..: Diretor
Csclarece que isso tamb6m f6i:.discutido.; O Prof. Dr. Camilo Zufelato. complementa

que esta foi. uma. das quest6es que levantou na reuni5o do CTA, e o que foi esclarecido pel(i

pi'6prio c6o.rdenador do :curse, que 6 da,Comissio de Cultura e fxtensio da Unidadd, 6 .que

=agora existe um novoprocedinlento iia. PRCIEU.de que primeiramente o Dtocessopassa por
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.asta. base de aprovag5o .do.curso.e: quando .o assunt6 chega na PRCEU e 6 aprovado 6 que se

inicia a fase de autorizag6es. Ressalta que,;como. Chefe do Departamento, vai acompphhar

isso de perto. ;Complementando=a:obsewagao do Prof.: Ignacio,. diz que.a16m da,questao da

destinaQ5d de Vefba para .utilizagao do espag(i, -o que o Prof. Cain:Atentou com muito

cuidadd.no seu$arecer, 6 que lexiste-dm saldo remanescente desse curso e que nps inodelos

Fundace isso n5o este definido, pois a planilha. esgota todos os- recursos: Dizlque apesar de

ser. materia de compet6ncia dd CTA, gostaria. de registrar, para que a Congregagao tamb6m

endosse esse entendimento...e para que ;o .pr6prio CTA fique: atento ao acompanhamento,

pris o. parecer foi ng: fentido de que deverf haver al efetiva coinprovagao d6s gastos, para

que .depots possam apurar SQ hf saldo..remanesceite e quaid 6: seu 'valor. :0 Prof., Titular
Ignacio Maria. Poveda Velasco diz .que este esclarbcidt) Q mica muito CQntente de saber

que houve essa .preocupagao, apenas reitera que. se faga tudo o ;que 6 possivel fazed dentro

das normativag, que 6 a preocupagao observada. Como teri qde se retira{ .neste momento,

ponders que a. Coigregagao be: :comp6e de ,25' membros e . dp acord6. com .Q 3rt. 17o: 'do

Regiments interno,:.b ,ct)mparecimento ag Sess6ef da Congregaga6 6 fundamental e tem

prefer6ncia sobre qualquer,6utl'a atividade acad6mica. e o n5o comparecimento justificado

spla considerado; cdma fa]ta para 'os efeitos. ]egais.. :Pede .ad Sr. ])iretot, di maneira que

considerar Qportuna,; que raga .um .apeld, aquele$,que sio membt'QS da Congregagao, para

que comparegam is reunites. Entende que,.as vezeg, podg*haver algum.a difibuldade, Blas

rica: pengand6: qud .6 uma. .pena;.I .por exemplo, :que um deter'minado departamCnto ou"

det6rminada Comjss5o. egtatutfria n5o ge .faga presente na rbuni5o da Congregagao, que 6

fundamental paraalvida da Unidade: gabe.que.nadia de hoje.ob que hi6'vieram t6m seus

motivos justiflcados, mas:c(insidera importante para a Faculdadg que este Colegiado maior

que 6.a:CQngregagio: tenh& a dtengao que 6' devida, O Sr. Diretor. con4orda.ple.naiilente

com a ponderagao .e. sugestao e qcha .que precisaria haven. um .comparecimento maier.I.O

Representante ' Discente Caio Henrique C4rvalho de Siqueira.-Lima diz queja foi
aprovado o curse,mas gostaria de saber porqde foi.'utilizado. um modelo diferente dos doin

curses que ja est5o: sendo oferecidog ha :Unidadd ea outra questao .6. iobFC a cdbranga .de

mensalidade, que vai. $er julgada agora pelo STF. O que. acohteceria faso d STF 6ntendesse

que 6 inco.nstitucional essacobranga. O Sr. Diretdr ressalta que as discuss6es referentes

a. aprovagap : dos. . cursos: .em parceria .-gom:''a Fundace . foram- realizadas', dm '. Sess5o

Extraordinfria .do . C'rA, lda. dual particit)ou b representante,.:discentd.: .Coh relagao io

questiOnamentg, p duea FDRP tQm feito .nos curses de especiali2agao segueexatam.ente a$
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regrap que.hole existem ifa.USP para Qsses tiposde cursos. A Faculdade teh :Sd'Qnquadrad6

e Qumprido essas .regrai.. Sel houver-'lima decis5o judicial do Supr(Imo Tribunal Federal,

considerando ilegala(ibbranga desseb cursos, evidentemente que a USP vai ter que revel a

. outorga.que hoje df,aos cursoslde. especializagao. Hf noticias, o Prof. .Camilo fecentemente

trouxe, 6sm iaformagao F talvez pudess6: esclarece!, melhor .cclho fonda essay'questao dp

ponto 'de lvista judicial. Mas; .a: que .ha para :.ressaltar 8 que.. a Unidade. este:,6umprindo as

fegras da .VSP.;e, . p(it: eqquantol; .Ingo ha. dada que, objetiVahente faland6, ; questione. a

legalidade das regrag da USP. faso haja. .uma decis5o contrfria:do STF,~ n5d seria uma

preocupagao exclusiVa desta. Faculdade,. mag siM da USP.: O Representante Discente

Cdid. Heprique Caivalho de Siqueira ..Lima diz que ..6 R:favor do$cursog, pois todos

saem ganhando..Sua dtlvida seria quahto a continuidade dos cursor. P Sr. Diretordiz qual

nao, ha com(i prever, primeiramente tem. que.'saber a decisis do.STF e sen decisis .for ho

sontido de que. qadp6de haven cobranga, ..a.USP vai tei ' que bumprir e. ie adequari Na(i pods

pensar coma .se isso ja tivesse (icorrido, poisla .hat6rii .eslg sendo qpreQiada ' pe16 STF.

Gostaria que viesse eh abono do que este falando, a palavra dd Prof. Camilb;, porque foi ele

quem- tFouxe a..jnformagao gobre Q:-assuntoi .O Prof. Dr. Camild- Zufelato di4 que

inelusiv61 este: gendo . intestigado, .,pris hf UM inqu6ritQ . civil. EsclarecQ . que .quando foi

apresentar .a .propobta .dq. seu curio fez essa 4nalise e sabia que a.questad:ja'estdva com

.repercussao gerd reconh6cidf .e qae no: ambit(i-,da.Jdstiga-'Federal; p6r::c(inta desses chirsos

fimilareg nas Upiversidades Federais, estavam "pipocaddo''.::em vfrios TRFg decis3es pda

inconstitucionalid&db degsa.cobranQa. Diz que, mesh(i assim, decidiu prOss6guir Com:seu

durso e .Ingo io segundo m6s houve pma den6hcii no Minist6rio PQbliCo a qual responde

at6 hoje. Com isso, descobriu-se qud existe .lima awad Civil Publica ajuizada ,polo Minist6rio

PibliCo de Sio Paulo, contra a USP, para discutir:a~legalidadd da cobranga, a .qual foi jugada

improcedente bin primeif'4 \instancia, entendendo, bortanto, pda congtitucionalidade da

Cobranga. Atualmente essa awad este .&mfasg de recurse. Ha ' duds senianas o TRF coniirmou

uma decis5o da Universidade Federal de Goias, mas tamb6m nio hf iibhhuma decisio final

sobrg isso. Como.digse antes, a questao este com repercuss5o rdconhecida no,Supreho e, do

ponte ' de;vista pr?cessual,. diz qu6 se. position:ida difehdo que enquant6 .6 Supi'emo n5o

decidir e.ssa materia, mica uma in&erteza'juridica muito grande, inclusive sobre Qssa decisgo

recdnte. HojQ, bobre 6s,curios da FDRP,;dohcret.amente.falando, embora haja um ihqu6rito

civil abertb : qu6 : ihvestigar6 g .6onstitucionalidade . 6u i5o ( dessa . cobraiiga, ha 'elbe

:'precedehte" do TJ.dizendo gue .6 legal a cobranQa q enquant6 o Supremo.haose ihanifestar
Z
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.sobre isgo, a FDRP, via relcurso extraQrdinario, t6m homo fazer cont que esta ihat6ria chegue

at6. o STF. A Profs Dra Flavia Trentini, homo ex-$rofessora .de..Bmq .Unjversidade

Federal, diz que pao .exists Uma reglilaihentagaQ federal, ou SQja, cada Univdrsidade vai

criando a sua, sabendo qUe a; Universidade Federal deve.seguir g regulamehtagao da Uni5Q.

N6 caso da pr6pria USP, ela regula a.cobranga. N5o 6 que a I.Jniyersidade teal qbe seguir*um

patamar mais alto, condo 6 o. caso.das F8derais, que sid Universidad6sperifericas seguindo

ufn. mandamento federal. Entendb que: para a ..USP t.6m. ;que ser estudado de- madeira

difefenciada... Toda Universidade Estadual !iu comunitfria, que 6 o caso das muniCipais que

6stabelecem seus pr6prios cursos de P6s:Graduagao,).uma .vez que".egtqa regulamentado

pda 'UniversidadQl:tem. um ltratamento diferehciado das Universidades Fedex'aisl O Prof.

D#. ::H Camilo Zufelato.$:;:conclui ;l que 4 independentemente .>4essa .;. questao . de ser

constltucional ou nio a cobranQa, nio ha d$vidas de que o mecanisind mais eficient6. de se

promovet essen 'cursor. 6. via Fundagao. Sejal boi'queja se escape dessa discuss5o sabre a

Constituciohajidade da cobraiiga, sega do ponto de vista do funcionament6 ; e. dds aniarras

que al: ,administraQao publica : triz-. Sem ::prejuizo dos ,dursog.:jque hoje ja .est56 - sends

realizados .pda Unidade, v5o tentaf avangar, din brevel .natentativd de:ihstituigad de uma

Fundagao que possa auxilial ' a. FDRP em\.ivaliog aspectog,. inclusive neste do oferecim6nto

dof cursos. O Sr. Diretor diz que quanto aos dots cursos propostos pelo -Pref. Alessandr6,

Hirata n56 terex. sido feitos com a Faculdade,; foi porque.dm .dele.s n3o 6.PFesehcial e i

Unidade hio teh knew halo.para fazed..uih curio h5o presencial e a razio do outdo que 6

-presencial, foi porque :ele eDtendeu que uma Fundaga6 6 dotada de .melhof infraestrutura

para 'isgo::'A) FDRP esb tentqndo .aprimorar .a: ipfra6strutura :da Comissio d8 Cultyra.. e

ExtenS5o Universitaria, prinCipalmente- no que se revere aoi curses de especializagad, mas 6

algo- que demandaria uni.. ndmero maier:de funcionarios, e'ha essa defici6hcia.. Por egtas.

raz6es, ..ele.optou por faz6r os dois.cursos em.:pdrcdria com a .Fundace. homo difse o Prof.

Camilo, :a Unidade estgestudando. a possibilidade de ter. suq pr6prid Fundagad de Apoio.,'A

Profs Dra lllavia Trentini indaga se o Prof. .Alegsandrq Hirata alega que a Fundace tem

esse instruments de. :educagaQ 'a distincia. O. Sr. Diretor..diz (lue sim e que asta foi a

j[istificativa quQ .e]e :apresentou,l:que a Fundagao Item kno]o how. .A Profs . ])r Flavin

Trentini diz que.bode ter know how,. mas ng8 competencia 6,precisa verificar se ela tem.a

compet6ncia, pols belo que ela gabe, a Fundac6 n5o tem:essa Compet6ncia de EAD. .O Prof.

Dr. Cain Gracco Pinheiro Dias diz que ajustificativd dada pe16 Prof.:Alessandro HirAta

.no p'rojeto de curse 6 qbe.a Fundace ja teria d. oferecimento de: outros cbfsos t8ndo sido
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feitos a dist6ncia e que, .portanto, dohinaria o'know halo de cdma. }nontar essegcursos. .At6

ondd'se gabe, bFundace ja oki'eceu esses-cyrsos a,distancia via outta. instituigao e fornece

infraestrutura, inclusive link de bat61ite para viabilizar esse curso: Parece-the que uma vez

que se prop6e,a oferecer tamb6m esse tips de luprso, ha a responsabilidade com o resultado.

$ratico dele e isto.{6 um rigco. Vindo a ser efetivada uma Fundagao na FDRPI acha que tem

que. tamar 6 lasso da EAD .com bastantg cuidado Chili:6: du6 vai -ser.feito,. at6 pda .af

imagem..due a educagao a distancia. .tem .no . Brasil..:Dif'que inici8u um curse das,; por

questao . de tempo,. .hap . p6de :tei'ininatj - um curse de ,Introdugao a :,.Programaga(i- d6

Algotitimos, por :um sistema EAD, que .6 o EDX, q06 6' ufha..ferramenta. fahtgstica para.

aprender: Diz que estava comegando a programar~com esse sistema,.mas:obviamente tem

.todo um knob how por tr6s~ daquila. que ,na(i. domino,:para montall um curso de EAD seu.

Ressalta que .esta foi ' ajustificativa que pareceu razogvel da parte .do Prof. Hirbta. O Prof.

,Camilo Zufelato coitlplementa.que acha que eld chamou para sib riscol ent5o se 'ele

dissd que a Fundace teTia esse .chou:.liam e depois nio tivesse, a .FDRP, em {ege, n5d teria

preluizo. .E ele homo CoQrdenador b 'a Fundace. coho.' 'institOidor; . do 'ourso :qu6'depois

deveri(i arcdr com as consequ6nciasprqudiciais que+iriam da aus6ncia desse thou how, O

Srf.Diretor ressalta que,. dado o adiantado da hora, zicha.:que d assuntb nio se encerra

aqui, e .como. aiadi cst6 'em. egtudo .a qdestao de uma .Fundag5o de Apoio da;FDRP, esse
discussio tdhde a se prblongar. .Talvez b Q61egiado pudesse, ,nuMa pr6kima ;oportunidade,

.ter algua estudo concrete sobre 4 questao da utilizagap do saldo.remanbscente dos 6ursos

de especializagao da Unidade:ou ev6ntualmente .de dma Fundai$olde .Apoio da Faculdade.

Talvez o ideal fosse um documents,-po qual o ..C61egiado pudesse se bdgear para tef.:uma

discussed lim pouch mais .oobjetiVa. .O Prof. Camilo Zufelato :sugere que,', homo o

assunto jnteressa a l~todog;:fnaJ) som6hte -,a Co.ngregagag, talvez.:. pudesse havel ' :..uma

convocagad para todos ou uma. esp6cie de: Grupo de Trabalho pai'a discutir este assunto,

para: que . produzaj;esse:. d6cumento com . pelo nienos uiiia. proposta de ' divis56 disses

percentuais, para gerlinserido Ina pauta dai C&ngregagao someHte quando o documento ja

estivesse mais ou menos avangad6 por esse GT. O Sr. Diretor considera boa a sugestao.

O Prof. Camilo,2ufelato continua, pris g6staria de esclarec6r que:: has: duas edig6es do

seu curso e o curso de Tributario, ja tem e1ls4 destinaQap, aihda que. mtiito gen6richj: Qas ja

tem. lsto precisa ficar .claro d .at6 ,por essa. rafao, nio ha .urg6ncia na deninigao : messes

. percentuais, poiS essa suposta normativa entraria em vig6ncia somente para os cursor ain(ia

haoaptovados. .Os.que ja foram ;aprovados e est5o em andamento ja'teriam gssa destinagao
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lque ja foi feitagarantida..O Sr: Diretor considera- qu6 se devs pensar nesse GT,.levaiido:

se em consideragao. que a divis5o do sAldo.talvez devesse obedecer crit6rios que propiciem a

Unidade, como um'.todo, path faz6r -uso desses recursob. O Prof. Dr. Caio Gracco

Pinheiro Dias diz que umfato que Ihe parece. importante.ser levado em consideragaQ 6:o

fate .de due nem toddg..os tomas para .curses de especializagao consegue atrair Um ntlmero

grande ...de interessados,l: ' ;principalmente em. cursor br6senciaif. : O. problems .dessa

atratividad6, 6 que embora e.ssa seja uma conte interessbnte de recursos.para a. Faculdade :e.

'para os. docentes; para .garantir uma atratividadd para: o RDIDP, pods causa+l desequilibrio

dentro da Unidade..Considera du6 area$1que t6m "mais inercad6" tended .a. hcumular ihaig

dihheiro., Tdm :Q exemplo .dd: Departan)ento . de Filosofia do Direito, apresentando uma

proposta de curse .de Direit6 Civil:: Parece-the que ' aqua . ha uma ai$o.* pet'emptiva . do

departamento. ocupando umi irda que teCnicamente ago Ihe. compete. lsto: poque talvez

dma especializagao. Cm Filosofia do Direito ou Hist6ria do Direito .talvez- nio tivesse:Um

mercado .tao propicio quanto '.Processi Civil, DireitQ Civil, ,etc. ;.Desse,panto de vista, uma

regulagao,que:estabelecesse uma repartig5o dt) produto.dessa atividadd::que .cohtemplasse.

as areas, inclusive.,que n5o t6m a mesmd oferta, mdis ou menos no esquema IVA .da Uni5o

Europeia, poderia ser bem ben6fica,' inclusive do,panto de vista de financiarl pdr exemplo, o:

oferecimento is vczes :gratuity. de.:curses.!. Tem outras qubst6es que podem: ser pens:idai

tatnb6m: para o uso'dessa1lverbas.:Q Sr. Diretor agrad8cd as sukest6es e esper:i quena

pr6xima Sess5o baja um quorum 'maier.I Nenhum dos demdis nembros desejando fazero

usodi palavra, o Sr. I)iretoragradece a..I)resep£a.4e todos e da pbr encerrada a rduniio

ds i7hto. Do que, para cohstar, ,e% ,/ .f;:!! .Maria .Jose de Carvalho Oliveira,

Assistentel..IAcadepica;' ,lavrei . e: , i)iEi€ei .: etta . Ata,; :que ,seri ' dxaminada i)dios I ienhores

Conselheir6$ presented : a : .s6ssao 'em. :que for:. discutida : e aprovada,I".e pof ::lmim: assinada.

RibeiraoPreto, o8 de agosto de 2Qi4.
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